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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 

 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:124710 
г. Нур-Султан - 15511 (+63) 
г. Алматы - 15542 (+84) 
г. Шымкент - 5323 (+8) 
Акмолинская область - 4507 (+59) 
Актюбинская область - 3434 (+3) 
Алматинская область - 5495 (+22) 
Атырауская область - 11510 (+14) 
Восточно-Казахстанская область - 14877 (+227) 
Жамбылская область - 4304 (+11) 
Западно-Казахстанская область - 7687 (+44) 
Карагандинская область - 10919 (+20) 
Костанайская область - 4624 (+72) 
Кызылординская область - 3280 (+6) 
Мангистауская область - 3422 (+2) 
Павлодарская область - 5389 (+95) 
Северо-Казахстанская область - 5432 (+87) 
Туркестанская область - 3454 (+5) 
Выздоровевших:111895 
г. Нур-Султан - 14769 
г. Алматы - 14379 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 4008 
Актюбинская область - 3303 
Алматинская область - 4918 
Атырауская область - 11241 
Восточно-Казахстанская область - 10021 
Жамбылская область - 4149 
Западно-Казахстанская область - 7020 
Карагандинская область - 10499 
Костанайская область - 3454 
Кызылординская область - 3233 
Мангистауская область - 3280 
Павлодарская область - 4506 
Северо-Казахстанская область - 4581 
Туркестанская область - 3374 
Летальных случаев:1945 
г. Нур-Султан - 323 
г. Алматы - 314 
г. Шымкент - 76 
Акмолинская область - 83 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 65 
Атырауская область - 79 
Восточно-Казахстанская область - 273 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 130 
Карагандинская область - 283 
Костанайская область - 25 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 50 
Павлодарская область - 60 
Северо-Казахстанская область - 25 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:41002 
Выздоровевших:29960 
Летальных случаев:425 
https://www.coronavirus2020.kz/ru 
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Ерлан Киясов принял участие в деловом совете «Казахстан – Канада»  
 
Вице-министр здравоохранения – Главный государственный санитарный врач РК Ерлан Киясов принял 

участие в первом заседании Рабочей группы в области здравоохранения и образования в рамках работы 
Делового совета «Казахстан-Канада», передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу Минздрава РК.  

Минздрав РК Пневмония с признаками коронавируса: 154 заболевших, один 
летальный исход за сутки Абсолютный антирекорд по количеству зараженных 
Covid-19 за сутки зафиксирован в России 412 человек выздоровели от 
коронавируса в Казахстане за сутки В ходе онлайн-встречи стороны 
обменялись опытом борьбы с COVID-19, обсудили возможности участия 
канадского бизнеса в ГЧП-проектах в Казахстане и вопросы, связанные с 
образованием и наукой в области здравоохранения. «Cотрудничество между 
Казахстаном и Канадой в сфере здравоохранения на наш взгляд имеет 
огромный потенциал. Cистема здравоохранения Канады является одной из 
самых эффективных в мире. Продолжительность жизни составляет один из 
самых высоких показателей среди развитых стран. К тому же, канадское 
здравоохранение, в подавляющем большинстве случаев, финансируется 
государством и обеспечивает всеобщий доступ к государственным 
медицинским услугам, в независимости от места проживания населения в 
стране», - отметил Е.Киясов. Вместе с тем, подчеркнул он, события 2020 года 
показали всему миру, что никто не был на 100% готов преодолеть вызовы 
глобальной пандемии. Именно эпидемия коронавируса продемонстрировала 
ключевое значение международного сотрудничества, взаимодействие и 
поддержки в борьбе с инфекцией. В этой связи, считает вице-министр 
здравоохранения, проведение данной встречи внесет значительный вклад 
для обмена опытом и активизирует сотрудничество между Казахстаном и 
Канадой. С казахстанской стороны в заседании приняли также участие 
директор департамента науки и человеческих ресурсов Минздрава Гульназ 
Танатарова, директор Департамента инвестиционной политики Минздрава 

Данай Смагулов, директор Департамента лекарственной политики Минздрава Александр Костюк и другие. С 
Канадской стороны – бывший Посол Канады в РК, старший научный сотрудник Карлтонского Университета Школы 
международных отношений Нормана Патерсона Маргарет Скок, Директор отдела научной поддержки и обслуживания 
клиентов Национальной лаборатории микробиологии Келли Кит, исполнительный директор Департамента 
международного образования Министерства образования Канады Дженифер Добни, а также представители 
медицинских компаний. 

https://www.inform.kz/ru/erlan-kiyasov-prinyal-uchastie-v-delovom-sovete-kazahstan-kanada_a3721272 
 
Почти у сотни школьников подтвердился коронавирус за сутки в Казахстане  

За последние сутки коронавирус подтвердился у 93 казахстанских школьников. Из них 70 учащихся занимались на 
"дистанционке", сообщается в официальном Telegram-канале МВК по нераспространению COVID-19. Оставшиеся 
дети посещали школу в традиционном формате. Всего же, по данным МВК, в период с 1 сентября по 20 ноября 
коронавирус подтвердился у 1251 казахстанского школьника. Из них 256 – ученики дежурных классов, оставшиеся 895 
– дети, находившиеся на офлайн-обучении.  

https://www.nur.kz/society/1885766-pocti-u-sotni-skolnikov-podtverdilsa-koronavirus-za-sutki-v-
kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Какова ситуация с коронавирусом в туберкулезных стационарах страны  

Какая работа по профилактике COVID-19 проводится в туберкулезных стационарах Казахстана, рассказала 
заместитель директора Национального научного центра фтизиопульмонологии Министерства здравоохранения РК 
Ляззат Ералиева, передает корреcпондент МИА «Казинформ».  

«Сейчас в туберкулезных стационарах проводятся такие же меры по профилактике коронавирусной инфекции, как 
и в других лечебных учреждениях, проводится такая же госпитализация всех больных. При плановой госпитализации 
больные поступают с предварительным ПЦР-анализом. Я могу сказать, что случаев заражения COVID-19 у больных 
в туберкулезных стационарах не наблюдается», - сказала Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы журналистов на 
брифинге в СЦК. 

https://www.inform.kz/ru/kakova-situaciya-s-koronavirusom-v-tuberkuleznyh-stacionarah-strany_a3721153 
Казахстанский врач ответила на предположения доктора Комаровского о коронавирусной пневмонии в РК  

Руководитель городского инфекционного центра, врач-инфекционист города Нур-Султана Татьяна Цечоева 
прокомментировала предположения известного украинского доктора Евгения Комаровского касательно 
возникновения феномена казахстанской коронавирусной пневмонии, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге в СЦК ей был задан вопрос: «Доктор Комаровский объяснил феномен казахстанской коронавирусной 
пневмонии употреблением жителей в качестве профилактики двух препаратов - антибиотиков и антикоагулянтов. 
Могло ли употребление в сочетании двух таких препаратов в качестве профилактики при заражении COVID-19 
вызвать пневмонию?» «Ни антибиотики, ни антикоагулянты не используются именно как меры профилактики. То есть 
эти препараты назначаются только по определенным показаниям. Пневмония развивается у пациентов, потому что 
легкие являются органом мишени, где сначала развивается тромбирование сосудов и вторично возникает воспаление 
за счет активизации собственной бактериальной флоры или присоединения бактериальной флоры за счет 
специфического действия коронавируса на иммунную систему», - пояснила Татьяна Цечоева. 

https://www.inform.kz/ru/kazahstanskiy-vrach-otvetila-na-predpolozheniya-doktora-komarovskogo-o-koronavirusnoy-
pnevmonii-v-rk_a3721170 

Минздрав прокомментировал поставки 1500 аппаратов ИВЛ в регионы  

1500 аппаратов ИВЛ отечественного производства ТОО «Аселсан инжиниринг» закуплены Министерством 
индустрии и инфраструктурного развития Республики Казахстан за счет резервных средств Правительства 
Республики Казахстан, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу Министерства здравоохранения.  

https://www.inform.kz/ru/erlan-kiyasov-prinyal-uchastie-v-delovom-sovete-kazahstan-kanada_a3721272
https://www.nur.kz/society/1885766-pocti-u-sotni-skolnikov-podtverdilsa-koronavirus-za-sutki-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885766-pocti-u-sotni-skolnikov-podtverdilsa-koronavirus-za-sutki-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/kakova-situaciya-s-koronavirusom-v-tuberkuleznyh-stacionarah-strany_a3721153
https://www.inform.kz/ru/kazahstanskiy-vrach-otvetila-na-predpolozheniya-doktora-komarovskogo-o-koronavirusnoy-pnevmonii-v-rk_a3721170
https://www.inform.kz/ru/kazahstanskiy-vrach-otvetila-na-predpolozheniya-doktora-komarovskogo-o-koronavirusnoy-pnevmonii-v-rk_a3721170
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«Министерством здравоохранения Республики Казахстан ежедневно осуществляется мониторинг поставки 
аппаратов в 297 медицинские организации. В настоящее время всеми этими медицинскими организациями подписаны 
акты приема-передачи на все 1500 аппаратов. Таким образом, они готовы к эксплуатации»,- отметила вице-министр 
здравоохранения Республики Казахстан Асем Нусупова.Основным условием договора являлась приемка аппаратов 
после перепроверки соответствия технической спецификации. Следует отметить, что процесс пуско-наладочных 
работ включает установку, наладку, запуск приборов, проверку их характеристик, обучение персонала 
квалифицированными специалистами производителя, которым предоставляются сервис-коды для доступа к 
программному обеспечению. Все аппараты прошли данную проверку, к ним установлены увлажнители, компрессоры 
и другие необходимые комплектующие. На вопрос о недавней критике депутата Асем Нусупова отметила, что депутат 
располагал данными мониторинга на начало ноября, когда поставленные в регионы аппараты поэтапно вводились в 
эксплуатацию и проходили необходимые процедуры инсталлирования и наладки. Но даже на тот момент все 1500 
аппаратов были поставлены в регионы страны. Что касается Восточно-Казахстанской области, то по данным 
Управления Здравоохранения области, все 100 аппаратов поставлены в 34 больницы региона и готовы к 
эксплуатации. Таким образом, поставка 1500 аппаратов ИВЛ отечественного производства завершена, все аппараты 
находятся в рабочем состоянии. Все аппараты ИВЛ будут на гарантийном обслуживании производителя в течение 37 
месяцев. 

https://www.inform.kz/ru/minzdrav-prokommentiroval-postavki-1500-apparatov-ivl-v-regiony_a3721254 
Как осуществляется оказание медицинской помощи в форме медицинской авиации в РК  

В соответствии c Кодексом Республики Казахстан от 7 июля 
2020 года № 360-VI «О здоровье народа и системе 
здравоохранения» изменен термин «Санитарная авиация» на 
«Медицинская авиация», передает МИА «Казинформ».  

При лечении коронавируса мы проводили эксперименты с 
лекарствами - японский эксперт Медицинская авиация – это 
предоставление скорой медпомощи в экстренной форме 
населению с привлечением воздушного транспорта. Данный вид 
помощи оказывается РГП на ПХВ «Национальным 
координационным центром экстренной медицины» 
Министерства здравоохранения РК. Медицинская помощь в 
форме медицинской авиации в рамках гарантированного 
объема бесплатной медицинской помощи предоставляется 
гражданам РК, кандасам, беженцам, иностранцам и лицам без 
гражданства, постоянно проживающим на территории РК. 
Работа медавиации ведется в следующих направлениях: 
транспортировка пациентов, доставка авиатранспортом 
высококвалифицированных специалистов для проведения 
консультаций и операций, проведение телемедицинских 
консультаций, а также транспортировка донорских органов и 
биоматериалов. Основаниями для привлечения службы 
медавиации является трудная доступность или отдаленность от 

доступа медпомощи, невозможность оказания медпомощи из-за отсутствия медоборудования или 
квалифицированного специалиста по месту нахождения пациента, необходимость оказания медпомощи при 
происшествиях, масштаб которых не позволяет осуществить медицинскую эвакуацию другими видами транспорта, 
доставка квалифицированных специалистов к месту происшествия. Оказание медицинской помощи в форме 
медавиации осуществляется квалифицированными медицинскими специалистами мобильной бригады медицинской 
авиации (далее - МБМА) республиканского или областного значения. Эти бригады комплектуются в соответствии с 
профилем патологии пациента. В состав МБМА входят врач и фельдшер. При необходимости по медицинским 
показаниям привлекаются профильные специалисты из медорганизаций областей, городов республиканского 
значения и столицы. Работа по линии медавиации организована во всех регионах РК. При станции скорой 
медицинской помощи в каждом областном центре работает врач-координатор, взаимодействующий со всеми 
районными медицинскими организациями, что позволяет обеспечить доступность медпомощи населению отдаленных 
и труднодоступных районов. Использование воздушных судов по линии медавиации дает возможность для оказания 
быстрой и качественной медицинской помощи каждому, кто в ней нуждается, независимо от затрудненности 
маршрута. 

https://www.inform.kz/ru/kak-osuschestvlyaetsya-okazanie-medicinskoy-pomoschi-v-forme-medicinskoy-aviacii-v-
rk_a3720964 

15,8 миллиона казахстанцев охвачены медстрахованием  

За 9 месяцев 2020 года на обязательное социальное медицинское страхование (ОСМС) в Казахстане было 
перечислено около 399 млрд тенге. Транш от государства за экономически неактивное население, а это 11 млн 
человек, составил 222 млрд тенге, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу ФСМС.  

Около 115 млрд направили работодатели, 49,5 млрд тенге – наемные работники, 7 млрд тенге – индивидуальные 
предприниматели, 2,5 млрд тенге – плательщики ЕСП, 1,5 млрд тенге – физические лица, которые трудятся по 
договору гражданско-правового характера, 1 млрд тенге – самоплательщики. Наибольшие отчисления за отчетный 
период произвели жители Алматы, Нур-Султана и Карагандинской области, наименьшие – жители Северо-
Казахстанской, Западно-Казахстанской и Кызылординской областей. Стоит отметить, что взносы и отчисления за 
ОСМС поступают на специальный счет в Национальном банке. Эти средства направляются на оплату медицинских 
услуг пакета ОСМС, оказанных медицинскими организациями - поставщиками Фонда социального медицинского 
страхования. На данный момент медстрахованием охвачено 15,8 млн человек. С января по сентябрь фонд направил 
на финансирование медпомощи пакета ОСМС 215,4 млрд тенге. Большая часть расходов – 90 млрд тенге – связана 
с обеспечением специализированной медицинской помощи в стационарных и стационарозамещающих условиях. В 
целом, в круглосуточных стационарах по ОСМС пролечена 591 тысяча пациентов, в дневных стационарах – 373 
тысячи пациентов. Более 17 млрд тенге Фонд социального медицинского страхования с января по сентябрь направил 
на оплату высокотехнологичных медицинских услуг – это, прежде всего, дорогостоящие операции: количество 
пролеченных случаев более 5 тысяч, их средняя стоимость - около 3,1 млн тенге. За восстановительное лечение и 
медицинскую реабилитацию было оплачено 16,6 млрд тенге, количество пролеченных случаев – более 80 тысяч. 

https://www.inform.kz/ru/minzdrav-prokommentiroval-postavki-1500-apparatov-ivl-v-regiony_a3721254
https://www.inform.kz/ru/kak-osuschestvlyaetsya-okazanie-medicinskoy-pomoschi-v-forme-medicinskoy-aviacii-v-rk_a3720964
https://www.inform.kz/ru/kak-osuschestvlyaetsya-okazanie-medicinskoy-pomoschi-v-forme-medicinskoy-aviacii-v-rk_a3720964
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Напомним, что в настоящее время граждане имеют возможность пройти реабилитацию после коронавируса. На 
консультативно-диагностические услуги за отчетный период ФСМС направил 65,6 млрд тенге, проведено 7,7 млн 
исследований. Более 2 млрд тенге составила оплата за проведенные скрининги среди населения. За 9 месяцев 
отдельным категориям населения оказано свыше 5,3 млн стоматологических услуг на сумму около 10 млрд тенге. 
«Фонд социального медицинского страхования напоминает, что защита прав пациентов – это приоритет в работе 
Фонда. В случае, если пациент столкнулся с отказом в оказании медицинской помощи, или ее оказали ненадлежащим 
образом, то необходимо обратиться в ФСМС через каналы обратной связи – контакт-центр по номеру 1406, мобильное 
приложение Qoldau 24/7 или Telegram-бот SaqtandyruBot. Специалисты и эксперты фонда оперативно отреагируют и 
окажут необходимую помощь», – отметили в пресс-службе ФСМС. Стоит отметить, что только за январь-сентябрь в 
Фонд социального медицинского страхования поступило 469 тысяч обращений от населения. Более 454 тысяч всех 
обращений имеют консультационный характер, почти шесть тысяч – это жалобы, более двух тысяч – благодарности 
в адрес медицинских организаций и врачей. 

https://www.inform.kz/ru/15-8-milliona-kazahstancev-ohvacheny-medstrahovaniem_a3721197 
 
Нур-Султан 
О появившемся у астанчан коллективном иммунитете к COVID-19 сообщили врачи  

Казахстанские врачи заявили, что у жителей Нур-Султана сформировался коллективный иммунитет к COVID-19. 
Они считают, что резких всплесков заражения инфекцией отныне быть не должно, говорится в сюжете телеканала 
КТК. По мнению казахстанских медиков, устойчивость к болезни у астанчан появилась после летнего пика 
заболеваемости. "У нас все-таки в городе сформировалась иммунная прослойка, и есть вероятность того, что у нас 
будет повышение заболеваемости по типу "плато". Да, будут выявляться новые случаи, но все-таки мы надеемся, что 
такого пика, как у нас был в июне-июле, у нас в Нур-Султане не будет", – заявила руководитель многопрофильного 
медцентра Нур-Султана Татьяна Цечоева. В тех же регионах, где в пиковый период было относительно спокойно, 
врачи прогнозируют не столь благополучную эпидситуацию.  

По их мнению, все дело в том, что у жителей мог не сформироваться коллективный иммунитет к опасной инфекции. 
https://www.nur.kz/society/1885768-o-poavivsemsa-u-astancan-kollektivnom-immunitete-k-covid-19-soobsili-
vraci/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Сколько детей родилось от женщин с КВИ в столичном инфекционном центре  

Сколько детей родилось у женщин, заразившихся коронавирусом, в городском инфекционном центре города Нур-
Султан, собщила руководитель медцентра, врач-инфекционист Татьяна Цечоева, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«У меня нет сведений по всей республике - сколько у нас инфицированных беременных женщин. На сегодняшний 
день у меня в городскм инфекционном центре находится шесть беременных женщин и одна послеродовая», - сказала 
Татьяна Цечоева, отвечая на вопросы журналистов. Она также рассказала, сколько детей появилось на свет от 
больных КВИ мам. «С марта по август у нас родилось 17 прекрасных младенцев от COVID-положительных мам. Все 
новорожденные были отрицательные в плане коронавируса, мы наблюдали их в течение нескольких дней. В 
дальнейшем мама оставалась на долечивание, а ребенок выписывался и находился непосредственно у 
родственников. За это время у нас не было информации о том, что кто-то из них заболел», - добавила Татьяна 
Цечоева. 

https://www.inform.kz/ru/skol-ko-detey-rodilos-ot-zhenschin-s-kvi-v-stolichnom-infekcionnom-centre_a3721196 
Данных о передаче коронавируса внутриутробно нет - столичный врач  

Случаев врожденной коронавирусной инфекции у новорожденных не было. Об этом заявила заместитель 
директора Национального научного центра фтизиопульмонологии Минздрава РК Ляззат Ералиева, передает 
корреcпондент МИА «Казинформ».  

«Не было случаев врожденной коронавирусной инфекции. Дети, которые рождались, клинически чувствовали себя 
здоровыми, не было симптомов поражения со стороны легких. Хотя у нескольких детей были положительные 
результаты ПЦР-тестов на коронавирус. Случаев, когда коронавирус передается внутриутробно, - пока таких данных 
нет», - сказала Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы журналистов на брифинге в СЦК. Она также рассказала о 
мировых данных по этому вопросу. «Данные, которые идут из мировых источников, говорят о том, что все-таки 
новорожденные не дают симптомов, и течение у них благополучное, и исход благоприятный», - добавила Ляззат 
Ералиева. 

https://www.inform.kz/ru/dannyh-o-peredache-koronavirusa-vnutriutrobno-net-stolichnyy-vrach_a3721198 
Данных о передаче коронавируса внутриутробно нет - столичный врач  

Случаев врожденной коронавирусной инфекции у новорожденных не было. Об этом заявила заместитель 
директора Национального научного центра фтизиопульмонологии Минздрава РК Ляззат Ералиева, передает 
корреcпондент МИА «Казинформ».  

«Не было случаев врожденной коронавирусной инфекции. Дети, которые рождались, клинически чувствовали себя 
здоровыми, не было симптомов поражения со стороны легких. Хотя у нескольких детей были положительные 
результаты ПЦР-тестов на коронавирус. Случаев, когда коронавирус передается внутриутробно, - пока таких данных 
нет», - сказала Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы журналистов на брифинге в СЦК. Она также рассказала о 
мировых данных по этому вопросу. «Данные, которые идут из мировых источников, говорят о том, что все-таки 
новорожденные не дают симптомов, и течение у них благополучное, и исход благоприятный», - добавила Ляззат 
Ералиева. 

https://www.inform.kz/ru/dannyh-o-peredache-koronavirusa-vnutriutrobno-net-stolichnyy-vrach_a3721198 
Вторая волна COVID-19 пройдет спокойно – эксперт  

Не заниматься самолечением при заражении COVID-19 призвала граждан заместитель директора Национального 
научного центра фтизиопульмонологии Минздрава РК Ляззат Ералиева, передает корреcпондент МИА «Казинформ».  

«Неизвестно, будет ли вторая или третья волна коронавируса, но мы в достаточной мере подготовлены, поскольку 
по всей стране построены и имеются инфекционные стационары. Сейчас интенсивно они оснащаются необходимыми 
материалами и оборудованием, у нас достаточно медикаментов», - сказала Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы 
журналистов на брифинге в СЦК.  

Вместе с тем она призвала граждан не заниматься самолечением. «Я бы хотела обратиться к населению, чтобы 
никто не паниковал, не занимался самолечением в домашних условиях, потому что именно в первую волну было 
выявлено очень много осложнений, связанных с самостоятельным использованием антибиотиков и других 

https://www.inform.kz/ru/15-8-milliona-kazahstancev-ohvacheny-medstrahovaniem_a3721197
https://www.nur.kz/society/1885768-o-poavivsemsa-u-astancan-kollektivnom-immunitete-k-covid-19-soobsili-vraci/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885768-o-poavivsemsa-u-astancan-kollektivnom-immunitete-k-covid-19-soobsili-vraci/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-detey-rodilos-ot-zhenschin-s-kvi-v-stolichnom-infekcionnom-centre_a3721196
https://www.inform.kz/ru/dannyh-o-peredache-koronavirusa-vnutriutrobno-net-stolichnyy-vrach_a3721198
https://www.inform.kz/ru/dannyh-o-peredache-koronavirusa-vnutriutrobno-net-stolichnyy-vrach_a3721198
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препаратов, которые вызывали осложнения вплоть до кровотечения. Я считаю, что вторая и третья волна если и 
будут, то пройдет это все спокойно», - резюмировала Ляззат Ералиева. 

https://www.inform.kz/ru/vtoraya-volna-covid-19-proydet-spokoyno-ekspert_a3721207 
Рост случаев КВИ возможен в регионах, где летом было меньше заболевших – врач-инфекционист  

Пиковые подъемы заболеваемости возможно будут в тех регионах, где летом было минимальное количество 
заболевших. Об этом заявила руководитель столичного инфекционного центра Татьяна Цечоева, передает 
корресподент МИА «Казинформ».  

«С учетом того, что мы имели пиковый подъем заболеваемости, в частности, у нас в городе. Опять же в СКО и 
ВКО, где идет пиковый подъем заболеваемости, у нас в городе сформировалась иммунная прослойка. Есть 
вероятность того, что повышение заболеваемости будет небольшим. То есть будут выявляться новые случаи, но мы, 
надеемся, что такого пика, который мы имели в июне-июле, у нас в Нур-Султане не будет», - сказала Татьяна Цечоева, 
отвечая на вопросы журналистов. По ее словам, в зоне большого риска находятся регионы, где летом наблюдалось 
меньшее количество заболевших. «Возможно, такие пиковые подъемы заболеваемости будут в тех регионах, где 
иммунная прослойка не сформировалась за время пандемии. Где летом было минимальное количество заболевших, 
вот в этих регионах есть риск пикового подъема заболеваемости», - добавила Татьяна Цечоева. 

https://www.inform.kz/ru/rost-sluchaev-kvi-vozmozhen-v-regionah-gde-letom-bylo-men-she-zabolevshih-vrach-
infekcionist_a3721204 

Свыше 20 посетителей столичного караоке-бара доставили в полицию  

Рейды мобильных групп в составе полицейских, волонтеров и представителей акимата продолжаются в Нур-
Султане. В ходе ночного обхода в районе Есиль был выявлен ряд работающих в неположенное время заведений. На 
некоторые бары и рестораны жалуются сами жители, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт 
города.  

Так, в 01:54 на пульт 102 Центра оперативного управления ДП г. Нур-Султана поступила жалоба на караоке-клуб 
«Баритон», продолжающий работать ночью. «Прибыв на место, полицейские с помощью сотрудников ДЧС открыли 
двери развлекательного заведения, которые владельцы намеренно держали закрытыми, желая избежать наказания 
за допущенные нарушения. Администрацию и клиентов в количестве 24 человека доставили в управление полиции 
района Есиль ДП г. Нур-Султана для дальнейшего разбирательства», – отметили в полиции. По результатам проверки 
15 лиц привлечены к административной ответственности за нарушение тишины в ночное время. «Некоторые люди 
продолжают посещать общественные места, в том числе бани, караоке-бары. В день рождения или другие памятные 
даты собираются более тридцати человек, проводятся свадьбы, праздники, подвергая опасности свое здоровье и 
близких. В настоящее время, благодаря работе мобильных групп, наблюдается относительное снижение нарушений. 
Пункты общественного питания должны работать с 09:00 до 22:00, продуктовые магазины – до 23:00, сауны и бани - 
до 21:00», – говорит специалист управления санитарно-эпидемиологического надзора района Алматы Гульмира 
Нурбеккызы. Напомним, по данным департамента санитарно-эпидемиологического контроля в столице к 
административной ответственности в общей сложности привлечено около 500 субъектов предпринимательства на 
сумму порядка 170 млн тенге. 

https://www.inform.kz/ru/svyshe-20-posetiteley-stolichnogo-karaoke-bara-dostavili-v-policiyu_a3721276 
Повторные нарушения карантина выявили в одном из столичных лаундж-баров  

Несмотря на принимаемые меры, некоторые предприниматели продолжают нарушать карантин. Одним из таких 
заведений является лаундж-бар «Шишка», передает МИА «Казинформ» со ссылкой на ДП столицы. НОВОСТИ ПО 
ТЕМЕ 23 пациента с коронавирусом находятся на аппаратах ИВЛ – Минздрав РК Пневмония с признаками 
коронавируса: 154 заболевших, один летальный исход за сутки Абсолютный антирекорд по количеству зараженных 
Covid-19 за сутки зафиксирован в России 412 человек выздоровели от коронавируса в Казахстане за сутки Ежедневно 
мобильная группа, в состав которой вошли сотрудники акимата, управления контроля качества и безопасности 
товаров и услуг, местной полицейской службы проводят рейды по объектам предпринимательства. Так, в ходе 
проверки по выявлению нарушений карантинного режима сегодня ночью в 01.45 часов выявлен лаундж-бар «Шишка». 
В ночное время, нарушая график работы и игнорируя требования норм Постановления главного санитарного врача, 
в заведении отдыхали 60 посетителей. Ранее данный бар неоднократно привлекался к административной 
ответственности, но, не сделав должных выводов, вновь продолжает систематически нарушать нормы. Сотрудники 
полиции провели профилактические беседы, проинформировав о требованиях карантинного режима. За повторное 
нарушение карантина собранный материал направлен для привлечения к административной ответственности в 
управление контроля качества и безопасности товаров и услуг. Департамент полиции города Нур-Султана 
предупреждает граждан об ответственности за нарушение карантинного режима и просит не нарушать законные 
требования полиции 

https://www.inform.kz/ru/povtornye-narusheniya-karantina-vyyavili-v-odnom-iz-stolichnyh-laundzh-barov_a3720924 
Общественный транспорт не будет курсировать в Нур-Султане 22 ноября  

В воскресенье, 22 ноября, общественный транспорт в столице курсировать не будет. Об этом сообщили в City 
Transportation Systems, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на сайт столичного акимата.  

«Аралтуз» и «Аралсода» подарили Аральской больнице реанимобили Изменена нумерация скоростного поезда 
«Алматы-2 – Петропавловск» Столица находится в «желтой зоне» по заболеваемости коронавирусной инфекцией. 
Согласно решению межведомственной комиссии Нур-Султана, общественный транспорт не курсирует в воскресенье. 
С понедельника, 23 ноября городские и пригородные маршруты выйдут на линию согласно своему обычному графику. 
«Просим жителей соблюдать санитарные нормы и не забывать, вход в автобус без масок запрещен. Оплата за проезд 
производится только безналичным способом», – сообщили в City Transportation Systems. 

https://www.inform.kz/ru/obschestvennyy-transport-ne-budet-kursirovat-v-nur-sultane-22-noyabrya_a3720979 
 
Алматы 
Жандарбек Бекшин разъяснил требования к промышленным предприятиям по удаленной работе  

- Главный государственный санврач Алматы Жандарбек Бекшин разъяснил требования к промышленным 
предприятиям и производственным объектам, озвученные в постановлениях, передает корреспондент МИА 
«Казинформ» со ссылкой на пресс-службу Палаты предпринимателей.  

Один из важных вопросов, который был озвучен в ходе встречи Ж. Бекшина с предпринимателями – это сложность 
в исполнении требования санитарного врача в части перевода 50% сотрудников на удаленный формат работы. «Наша 
отрасль - это тяжелая промышленность. Для нас 30% - недостижимый показатель, 10% офисных сотрудников на 
удаленную работу мы реально можем перевести и будем это делать. Но больше – очень сложно. Просьба учесть это 

https://www.inform.kz/ru/vtoraya-volna-covid-19-proydet-spokoyno-ekspert_a3721207
https://www.inform.kz/ru/rost-sluchaev-kvi-vozmozhen-v-regionah-gde-letom-bylo-men-she-zabolevshih-vrach-infekcionist_a3721204
https://www.inform.kz/ru/rost-sluchaev-kvi-vozmozhen-v-regionah-gde-letom-bylo-men-she-zabolevshih-vrach-infekcionist_a3721204
https://www.inform.kz/ru/svyshe-20-posetiteley-stolichnogo-karaoke-bara-dostavili-v-policiyu_a3721276
https://www.inform.kz/ru/povtornye-narusheniya-karantina-vyyavili-v-odnom-iz-stolichnyh-laundzh-barov_a3720924
https://www.inform.kz/ru/obschestvennyy-transport-ne-budet-kursirovat-v-nur-sultane-22-noyabrya_a3720979
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в отношении промышленных предприятий. Все остальное – мы готовы кооперироваться, мы готовы помогать, будем 
обеспечивать соблюдение всех требований», - сказал член правления Союза машиностроителей Казахстана Павел 
Беклемишев. Отвечая на вопрос, Жандарбек Бекшин отметил, что именно дистанционный формат работы позволяет 
не только уменьшить концентрацию сотрудников на предприятии, но и разрядить общественный транспорт, особенно 
в часы пик. Что касается предприятий промышленности, то на удаленную работу необходимо переводить 
административный персонал и всех тех, кто может работать из дома. «Вы должны применить методы 
дистанцирования, на больших предприятиях это можно сделать. Сейчас идет автоматизация процессов и нет такой 
концентрации работников. Мы будем готовить новое постановление и будем вносить свои требования по 
разобщению», - сказал он. Он добавил, что в промышленных предприятиях в первую очередь должны соблюдаться 
ограничительные мероприятия, которые позволят не допустить высокого роста заболеваемости и смягчить удар 
второй волны. В свою очередь, директор Палаты предпринимателей города Алматы Айтуар Кошмамбетов отметил, 
что это вторая подобная встреча с профильными ассоциациями на площадке «Атамекена». 

https://www.inform.kz/ru/zhandarbek-bekshin-raz-yasnil-trebovaniya-k-promyshlennym-predpriyatiyam-po-udalennoy-
rabote_a3721193 

Какие объекты чаще всего нарушают режим карантина в Алматы  

Восемь объектов продолжали свою деятельность, несмотря на запрет в Алматы, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

 На данный момент по городу работают 32 мониторинговые группы, в составе которых сотрудники районных 
акиматов, местной полицейской службы, представители НПП «Атамекен». 19 ноября 2020 года мониторинговыми 
проверками охвачено 26 объектов, с нарушениями выявлено - 8. Это компьютерный клуб «LORD Game-Hub» по улице 
Макатаева, 117 а и караоке «Дореми» по улице Муканова, 130, компьютерный клуб «Urgrade» по улице Толе би, 279 
б и PlayStation-клуб по улице Толе би, 279 б в Ауэзовском районе функционировали несмотря на действующий запрет. 
А также игровой клуб «Shtorm» в микрорайоне Коктем-2, игровой клуб по улице Масанчи, 100 в Бостандыкском районе, 
Loto Club по проспекту Достык, 48 в Медеуском районе и кафе «Донер кебаб» по проспекту Сейфуллина, 9 а в 
Турксибском районе. Как отметили в акимате, в отношении юридических лиц по выявленным нарушениям будут 
приняты меры согласно части 1 статьи 425 КоАП РК. На всех объектах мониторинговыми группами проводятся 
разъяснительные работы по усиленному соблюдению санитарно-эпидемического режима. 

https://www.inform.kz/ru/kakie-ob-ekty-chasche-vsego-narushayut-rezhim-karantina-v-almaty_a3721237 
Садвакас Байгабулов стал заместителем Жандарбека Бекшина в Алматы  

Садвакас Байгабулов назначен заместителем руководителя Департамента контроля качества и безопасности 
товаров и услуг по Алматы, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Да, с сегодняшнего дня назначен на эту должность - заместителя руководителя департамента контроля качества 
и безопасности товаров и услуг по Алматы», - ответил Садвакас Байгабулов. Отметим, руководителем департамента 
контроля качества и безопасности товаров и услуг по Алматы с апреля текущего года является Жандарбек Бекшин. 
Ранее Садвакас Байгабулов занимал должность главного государственного санитарного врача на транспорте. 
Садвакас Байгабулов родился 21 января 1974 года. Окончил Карагандинскую государственную медицинскую 
академию, Центрально-Казахстанскую академию, Карагандинский государственный университет им. Академика Е.А. 
Букетова. В разное время занимал должности главного эксперта сектора здравоохранения социально-экономического 
отдела Канцелярии Премьер-Министра РК, руководителя департамента государственного санитарно-
эпидемиологического надзора по Карагандинской области, руководителя Департамента по защите прав потребителей 
по Карагандинской области, главного государственного санитарного врача города Астана, главного государственного 
санитарного врача Павлодарской области, главного государственного санитарного врача города Нур-Султан, главного 
санитарного врача Атырауской области, главного государственного санитарного врача на транспорте РК. 

https://www.inform.kz/ru/sadvakas-baygabulov-stal-zamestitelem-zhandarbeka-bekshina-v-almaty_a3721025 
Чеки и камеры с распознаванием масочного режима: как выявляют нарушителей в Алматы  

Руководитель Управления цифровизации города Алматы Баян Конирбаев рассказал сегодня во время онлайн-
брифинга, как выявляются нарушения карантинного режима с помощью камер и прочих инструментов. Кроме того, с 
помощью мобильных телефонов выявляется скопление людей в том или ином месте, передает NUR.KZ. По словам 
Конирбаева, на сегодня на 16 городских маршрутах установлены камеры с распознаванием масочного режима, сейчас 
обсуждается вопрос с установкой аналогичных камер и в метро. Проект уже охватывает и виды бизнеса - аптеки, 
торговые центры и так далее. "Есть анализ эпидемиологии, который называется "блок по активности города". И в 
рамках активности города мы проиндексировали заинтересованный бизнес - салоны красоты, рестораны, рынки, 
бизнес-центры. Мы видим, в каком объеме и по каким видам деятельности совершаются нарушения", - отметил 
чиновник.  

По его словам, с 17 сентября, когда был запущен проект, количество нарушений сократилось в более чем 9 раз, в 
том числе, в торговых центрах. "Мы не можем «закрывать» камерами все аптеки, ТРЦ - фокус на горожанах. Мы видим, 
что Алматы переходит в "желтую" зону, два региона закрылись. Так не должно быть в Алматы. Мы должны носить 
маски, соблюдать дистанцию", - сообщил Конирбаев. По его словам, только за 19 ноября этого года выявлено 21 615 
нарушений карантинных мер. Например, в общественном транспорте за половину дня 20 ноября, то есть сегодня, уже 
выявлено 3616 нарушений, из них 1262 - "лицо без защиты", то есть, без маски. Остальные нарушения - неправильное 
ношение маски на лице.  

Кроме того, отслеживаются сигналы мобильных телефонов, благодаря им удается составить карту наибольшего 
скопления людей. "Мы стали делить данные по видам деятельности, сейчас подключаем данные сервера 
прокуратуры, чтобы отслеживать активность по правонарушениям. Видим скопление горожан и количество нарушений 
в определенном участке – это грабежи, разбои. Также можно смотреть, сколько фискальных чеков выдается в том или 
ином участке", - сообщил Конирбаев. Он отметил, что таким образом можно отслеживать и пассажиропоток, который 
достигает больших цифр в районе улиц Аль-Фараби - Назарбаева- Абая - Сейфулина. Там концентрируется порядка 
миллиона человек, в зависимости от времени и дня недели. "Это нагрузка на инфраструктуру на дороги. Мы выявляем 
новые точки притяжения. Например, в ТЦ "Глобус" приходит много людей, активность очень большая. Алматы-1, 2 - 
рост идет. В Айнабулаке тоже активность большая, несмотря на то, что это спальный район.  

Как используются цифровые технологии в борьбе с коронавирусом, рассказал Сагинтаев Отталкиваясь от 
потребностей горожан, надо в этих точках притяжения создавать дополнительные сервисы. Чтобы люди получали 
услуги в своем районе, не приезжая в единую точку", - рассказал руководитель Управления.  

https://www.nur.kz/society/1885655-telefony-ceki-kamery-s-raspoznavaniem-masocnogo-rezima-kak-vyavlaut-
narusitelej-v-almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.inform.kz/ru/zhandarbek-bekshin-raz-yasnil-trebovaniya-k-promyshlennym-predpriyatiyam-po-udalennoy-rabote_a3721193
https://www.inform.kz/ru/zhandarbek-bekshin-raz-yasnil-trebovaniya-k-promyshlennym-predpriyatiyam-po-udalennoy-rabote_a3721193
https://www.inform.kz/ru/kakie-ob-ekty-chasche-vsego-narushayut-rezhim-karantina-v-almaty_a3721237
https://www.inform.kz/ru/sadvakas-baygabulov-stal-zamestitelem-zhandarbeka-bekshina-v-almaty_a3721025
https://www.nur.kz/society/1885655-telefony-ceki-kamery-s-raspoznavaniem-masocnogo-rezima-kak-vyavlaut-narusitelej-v-almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885655-telefony-ceki-kamery-s-raspoznavaniem-masocnogo-rezima-kak-vyavlaut-narusitelej-v-almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Как будет работать "Медеу" во время пандемии 

Спустя 10 дней санврачи могут проверить, как каток справляется с санитарными правилами 
Накануне, 19 ноября в Алматы открылся ледовый каток "Медеу". Какие ограничения ввели там в связи с 

пандемией коронавируса, рассказывает zakon.kz. 

9 ноября вышло новое постановление главного санврача Алматы Жандарбека Бекшина. В нем говорилось, что 
"Медеу" разрешается работать в тестовом режиме с 19 по 30 ноября. Это значит, что спустя 10 дней санврачи могут 
проверить, как каток справляется с санитарными правилами. Если все будет хорошо, то работу катка могут продлить. 

Мы переживали, что впервые за 48 лет своей истории "Медеу" не будет работать. Руководство города поставило 
перед нами задачу разработать алгоритм работы, которая обеспечила бы безопасность нахождения здесь гостей. 
Подошли жестким административным путем. В обычном режиме каждый сеанс посещает порядка 4 тысяч человек, 
сейчас мы установили границу в 500 человек на сеанс. Это один из самых важных ограничительных моментов, - 
говорит руководитель "Медеу" Наиль Нуров. 

Второе ограничение: неработающие кассы. Теперь билеты можно купить только онлайн. Это было сделано, чтобы 
не было очередей, а также, чтобы следить за количеством посетителей. 

Также особый режим передвижения по катку: только в одну сторону. Гости заходят через одни ворота, выходят 
через другие. Эти потоки не пересекаются. Особый режим по прокату коньков. Сейчас мы не позволяем себе выдачу 
коньков больше одного раза в сутки. Коньки сдаются в прокат, два часа на них гость катается, потом они поступают в 
группу переподготовки. Их сушат, дезинфицируют, обрабатывают ультрафиолетом и выдают уже только через сутки, 
- продолжает Нуров. 

Каток будет работать без выходных. Тем не менее, в связи с эпидемией руководство просит посетителей по 
возможности не приезжать на каток. 

Я никогда не думал, что скажу это. Сейчас я вынужден обращаться к алматинцам, гостям города: друзья, если у 
вас есть возможность не ехать на "Медеу", оставьте эту поездку до лучших времен, тем более, если чувствуете, что 
есть какие-то опасения по здоровью, - сказал Наиль Нуров. 

https://www.zakon.kz/5048320-kak-budet-rabotat-medeu-vo-vremya.html 
 
Шымкент 
В Шымкенте продлили ограничительные меры 

Ограничительные меры и карантин продлены до 7 декабря 2020 года. 
Главный государственный санитарный врач города Шымкента вынес постановление от 20 ноября 2020 

года "О продлении карантина, ограничительных мер на территории города Шымкент и внесении изменений и 
дополнений в постановление Главного государственного санитарного врача города 
Шымкент", передает zakon.kz. 

Так, на территории Шымкента карантин и ограничительные меры продляются с 00 часов 23 ноября до 00 часов 7 
декабря 2020 года. 

В этот период действует ограничение деятельности (обслуживание посетителей) с 7 утра до 23 часов в будние, 
выходные и праздничные дни объектов общественного питания, работающих на открытом воздухе, и объектов, 
расположенных в зданиях (кафе, рестораны, лаунж-бары, спорт-бары, столовые, кофейни и кулинарии), в том числе 
расположенные в торгово-развлекательных центрах с размещение обеденных столов на 50 посадочных мест. 

Работа, не связанная с обслуживанием посетителей, - в обычном режиме. 
Вместе с тем запрещено проводить торжественные, памятные мероприятия (банкеты, тои, поминки, дни рождения, 

юбиле, проводы, кудалык, беташар и др.). Запрещается работа фудкортов, банкетных залов, использование кальянов 
в объектах общепита. 

Между тем в обычно режиме могут работать АЗС, магазины при АЗС, магазины автозапчастей, авто-экспресс (еда 
на вынос), автомойки, шиномонтажки, швейные мастерские, объекты по ремонту бытовой техники, химчистки, 
прачечные, ремонт телефонов и компьютеров. 

Не могут работать объекты общественного питания, где более 50 посадочных мест. 
При этом объекты общественного питания, осуществляющие доставку или еду на вынос, работают в обычном 

режиме. 
Общественный транспорт в будние, праздничные и выходные дни будет ходить с 7 до 23 часов. При этом 

пассажиры должны быть в масках и контролироваться заполняемость ОТ. 
https://www.zakon.kz/5048346-v-shymkente-prodlili-ogranichitelnye.html 
 
Алматинская 
Новые ограничительные меры вступят в силу в Алматинской области  

В Алматинской области главным государственным санитарным врачом региона принято новое постановление, 
включающее в себя ряд новых ограничений, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Согласно документу, с 22 ноября планируется запретить деятельность игорных заведений, казино, а также здания, 
помещения, сооружения, в которых проводятся азартные игры, предусматривающие получение выигрыша, 
развлекательных объектов (ночные клубы, боулинг-центры, кальянные, караоке, компьютерные клубы, детские 
игровые площадки в торговых объектах, выставки, кинотеатры, за исключением находящихся на открытом воздухе), 
бассейнов. «Кроме того, согласно мерам, необходимо продлить работу общественного транспорта до 23:00 часов; 
установить график работы в будние дни с 07:00 часов до 24:00 часов, с запретом нахождения посетителей в 
обеденном зале по истечению времени работы установленного в настоящем постановлении для объектов 
общественного питания (рестораны, кафе, бары, столовые) на открытом воздухе и в помещении с установлением в 
зале не более 50 посадочных мест, соблюдением социальной дистанции не менее 2-х метров между крайними 
местами соседних столов и рассадки за одним столом не более 4 человек; установить график работы с 08:00 до 22:00 
часов для бань, саун, СПА-центров при условии работы по предварительной записи, с заполняемостью не более 50%, 
а также при условии не менее 4 кв. м на 1 посетителя», - говорится в постановлении. 

https://www.inform.kz/ru/novye-ogranichitel-nye-mery-vstupyat-v-silu-v-almatinskoy-oblasti_a3721065 
 
ВКО 
Будут ли ужесточать карантин в ВКО  

Даниал Ахметов ответил на вопрос журналистов по поводу возможности дальнейшего ужесточения карантина, 
передает корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Бросили невесту с женихом при появлении полиции 

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048320-kak-budet-rabotat-medeu-vo-vremya.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048346-v-shymkente-prodlili-ogranichitelnye.html
https://www.inform.kz/ru/novye-ogranichitel-nye-mery-vstupyat-v-silu-v-almatinskoy-oblasti_a3721065
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гости свадебного тоя в Таразе Свыше 20 посетителей столичного караоке-бара доставили в полицию Какие объекты 
чаще всего нарушают режим карантина в Алматы Жандарбек Бекшин разъяснил требования к промышленным 
предприятиям по удаленной работе «Это существенная часть, она волнует огромное количество людей. Мы не будем 
заниматься дальнейшим ужесточением. Глубоко убежден, что мер, которые мы приняли, более чем достаточно. Еще 
раз я бы попросил, все мои земляки знают – больше дисциплины и все будет нормально», - сказал Даниал Ахметов 
на брифинге в СЦК. 

https://www.inform.kz/ru/budut-li-uzhestochat-karantin-v-vko_a3721001 
Скрывали факты заражения коронавирусом: аким ВКО высказался о ситуации  

Аким ВКО на онлайн-брифинге в СЦК прокомментировал вопрос о том, какую ответственность понесут те, кто 
занижал статистику по заболеваемости коронавирусом в регионе, передает NUR.KZ. Представители СМИ напомнили 
слова президента Касым-Жомарта Токаева о том, что ВКО вошла в число регионов, где занижали официальную 
статистику по заболевшим КВИ. "Почему это произошло? Каковы реальные цифры? Кто и каким образом будет за это 
наказан?" - поинтересовались журналисты. В ответ Даниал Ахметов сообщил, что "не их дело" - заниматься поиском 
виновных. "Наша задача реализовать поручение президента (по снижению заболеваемости - прим. ред.). За это 
короткое время резко снизился уровень репродуктивности - он ниже среднего республиканского показателя. Мы 
сейчас заняты работой, которая решит эту задачу. Безусловно, после этого мы разберемся с теми фактами, которые 
явились одной из сопутствующих причин этого явления, и все (виновные - прим. ред.) будут привлечены к 
ответственности", - сказал он.  

Он выразил уверенность, что властям удастся стабилизировать эпидситуацию в области до конца месяца. "Я не 
просто верю, я в этом убежден. Мы работаем в суточном режиме - я уже сказал, что, если на 7 ноября было 353 
(случая заражения КВИ - прим. ред.), то сегодня мы имеем 242 - у нас есть позитивная статистика, которая говорит о 
резком снижении. Мои доводы основаны на четких результатах четких действий наших врачей и на той деятельности, 
которую проводят акимы всех районов", - отметил глава ВКО. По его данным, в области развернуто 3,7 тыс. койко-
мест. В инфекционных отделениях пациенты на 100% обеспечены оксигенотерапией. Для тяжелых больных 
подготовлено 3 200 доз иммунной плазмы, или 60% от общего объема по стране.  

https://www.nur.kz/society/1885681-skryvali-fakty-zarazenia-koronavirusom-akim-vko-vyskazalsa-o-
situacii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Аким ВКО прокомментировал ситуацию с эпидемией среди школьников  

Школьники в Восточно-Казахстанской области чаще всего заражаются коронавирусом в домашних условиях. Об 
этом заявил аким региона Даниал Ахметов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В регионе сохраняется сложная ситуация с распространением коронавирусной инфекции. С момента регистрации 
первого случая COVID-19 зарегистрировано 14 402 случая заражения. В больницах области сегодня находятся 659 
человек. Средний темп роста за неделю составляет 1,7%», - сказал Даниал Ахметов на брифинге в СЦК. Он отдельно 
остановился на ситуации с эпидемией среди школьников. «К сожалению, с начала обучения в области 
зарегистрировано 410 случаев коронавируса среди школьников. Из них 291 учащийся обучался дистанционно, 119 
учащихся обучались в штатном режиме, в 93 школах. После обнаружения эпидемии все школы были закрыты, ученики 
были переведены на дистанционное обучение. Вирус чаще всего передавался в домашних условиях. На сегодняшний 
день в больницах области нет школьников», - сказал Даниал Ахметов. 

https://www.inform.kz/ru/akim-vko-prokommentiroval-situaciyu-s-epidemiey-sredi-shkol-nikov_a3721011 
Даниал Ахметов рассказал о принятых мерах по борьбе со второй волной COVID-19  

В ходе пресс-конференции в Службе центральных коммуникаций аким ВКО Даниал Ахметов отметил, что основная 
задача в борьбе с распространением коронавирусной инфекции на сегодня – не допустить резкого роста 
заболеваемости, повысить эффективность лечебных учреждений и обеспечить охрану здоровья населения, передает 
МИА «Казинформ».  

По словам главы региона, в Восточном Казахстане подготовлено 40 инфекционных стационаров, организовано 
свыше 6 тысяч койко-мест с полным медицинским оснащением. На текущую дату в регионе развёрнуто 3,7 тысячи 
койко-мест. При этом с февраля текущего года количество коек для ковидных больных увеличено в 12 раз, 
реанимационных коек – в 10 раз. «Это даёт возможность планомерно, не допуская дефицита мест, с учётом алгоритма 
эшелонирования пациентов, двигаться в сторону расширения койко-мест в инфекционных стационарах. Все пациенты 
инфекционных отделений полностью обеспечены оксигенотерапией. Для тяжелобольных пациентов заготовлено 
более трёх тысяч доз иммунной плазмы, или 62,5% от общего объема по стране. В настоящее время уже перелито 
дозы плазмы 180 пациентам. Работа с донорами по наполнению банка плазмы продолжается», – сказал аким ВКО. 
Помимо этого, был сформирован стабилизационный фонд лекарственных препаратов и средств индивидуальной 
защиты. Для эффективности лечения закуплен препарат «Фавипиравир» из расчёта обеспечения этим лекарством 
6200 больных с лёгкой и средней степенью тяжести протекания коронавирусной инфекции. Препарат уже с 12 ноября 
используется в больницах области с согласия пациентов. В круглосуточном режиме и без выходных работают 15 
компьютерных томографов. С 1 декабря дополнительно три новых КТ-аппарата начнут диагностику пациентов. Кроме 
того, для обеспечения сельских жителей своевременной медицинской помощью к шести действующим передвижным 
медицинским комплексам прибавилось 10 новых. На 216 единиц расширяется парк автомобилей скорой медицинской 
помощи с полной комплектацией медоборудованием. 88 новых карет уже работают на линии, остальные 128 поступят 
до 10 декабря. В целом, количество автомобилей скорой помощи увеличилось в 2,5 раза. «Для контроля за ситуацией 
и принятия оперативных мер создан Центр локализации очагов КВИ, который объединяет пять цифровых модулей и 
координирует работу медэпидбригад. Такая система позволяет в разы ускорить принятие экстренных мер по борьбе 
с распространением инфекции, получать критически важную информацию по инфицированным и контактным лицам, 
контролировать лечение и соблюдение карантинных ограничений», – подчеркнул Даниал Ахметов. Восточный 
Казахстан также является одной из лидирующих областей по количеству ПЦР-лабораторий. За всё время методом 
ПЦР было обследовано более 350 тысяч человек. Для повышения доступности и своевременной диагностики COVID-
19 к действующим 13 ПЦР-лабораториям за счёт местного бюджета дополнительно открываются семь, общей 
мощностью семь тысяч проб в сутки. На сегодня четыре уже функционируют, до 20 ноября приступят к исследованиям 
ещё три. Все имеющиеся ПЦР-лаборатории составят единую областную сеть, мощностью до 16 тысяч проб в сутки. 
Глава региона подчеркнул, что была усилена работа мониторинговых групп. С 1 сентября по 10 ноября ими проведено 
4 тысячи рейдов, охвачено более 10 тысяч объектов. Выявлено около 1,5 тысячи субъектов бизнеса, работающих с 
нарушениями норм СанПина. Таким образом, были наложены штрафные санкции на общую сумму 70 млн тенге. 
Даниал Ахметов напомнил о принятых ограничительных мерах по запрету работы объектов непродовольственного 
сектора в выходные и праздничные дни, ограничению работы торговых центров, увеселительных заведений и других 

https://www.inform.kz/ru/budut-li-uzhestochat-karantin-v-vko_a3721001
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объектов массового скопления населения. В целом, в рамках борьбы с пандемией в здравоохранение региона 
вложено более 22 млрд тенге на приобретение необходимого оборудования и обновление основных средств. 

https://www.inform.kz/ru/danial-ahmetov-rasskazal-o-prinyatyh-merah-po-bor-be-so-vtoroy-volnoy-covid-19_a3721005 
Насколько увеличилось количество вызовов скорой помощи в ВКО  

Аким Восточно-Казахстанской области Даниял Ахметов рассказал о мерах по стабилизации эпидемиологической 
ситуации в регионе, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Для обеспечения сельских жителей своевременной медицинской помощью к 6 действующим передвижным 
комплексам прибавилось 10. Итого в области работают 67 современных рентген-аппаратов. На 216 единиц 
расширяется парк автомобилей скорой помощи, 88 уже работают на линии, остальные 128 поступят до 10 декабря. В 
целом, количество карет скорой помощи увеличилось в 2,5 раза», - сказал Даниял Ахметов на брифинге в СЦК. По 
его словам, начиная с августа количество вызовов скорой помощи, несмотря на сложный период этих 1,5 месяцев, не 
увеличилось. «В городе Усть-Каменогорск между 350-380, в целом по области от 1,2 тысяч до 1350 вызовов. Для 
повышения доступности и своевременной диагностики Covid-19 к действующим 13 ПЦР-лабораториям за счет 
местного бюджета дополнительно открываются 7, общая мощность 7 тысяч проб в сутки. Таким образом, мощность 
достигнет 16 тысяч проб в сутки. С начала пандемии проведено 355 тысяч тестов, в том числе только за последние 
17 дней 57 тысяч. В октябре мы провели 54 тысячи тестов. Всего в рамках борьбы с пандемией в систему 
здравоохранения вложено на приобретение оборудования и обновление основной аппаратуры 22,4 млрд тенге», - 
перечислил аким. «Сформирован стабилизационный фонд основных препаратов и средств индивидуальной защиты 
в объеме 1,9 млрд тенге. Для контроля за ситуацией и принятия оперативных мер создан центр локализации очагов 
КВИ, который объединяет 5 цифровых модулей, занимается различными вопросами от анализа инфицированных до 
устранения очагов и координации работы медбригад», - заключил Д. Ахметов. 

https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-uvelichilos-kolichestvo-vyzovov-skoroy-pomoschi-v-vko_a3720986 
Предприниматели ВКО обратились к главному санврачу с предложениями по смягчению карантина  

В Восточном Казахстане предприниматели из сферы торговли непродовольственными товарами в режиме онлайн 
встретились с и.о. руководителя департамента санитарно-эпидемиологического контроля ВКО Талгатом 
Тунгышбаевым, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

По информации пресс-службы Палаты предпринимателей, представляли бизнес-сообщества руководители 
крупных магазинов, рынков, торгово-развлекательных центров, торговых домов из Усть-Каменогорска, Семея и 
Бородулихинского района. Они просили и.о. главного санврача разрешить работать крупным объектам торговли в 
выходные и праздничные дни с соблюдением всех санитарных норм, а с предпринимателями, которые нарушают 
данные нормы, проводить точечную работу. Выслушав предложения бизнес-сообщества, Талгат Тунгышбаев привел 
данные статистики и напомнил, что Восточный Казахстан по-прежнему находится в «красной зоне». «С учетом 
решений, принятых 17 ноября на заседании Межведомственной комиссии, планируется постепенно вводить 
послабления – возможно, уже на следующей неделе. Главное, чтобы статистика заражаемости пошла на спад», – 
отметили в пресс-службе палаты предпринимателей. И.о. главного санврача ВКО акцентировал внимание на том, что 
в выходные дни на торговых объектах скапливается много людей, которых на самом деле необходимо разобщать. 
Что же касается сфер деятельности, где контакты с посетителями сведены к минимуму, то их режим работы 
планируется пересмотреть в ближайшие дни. «На этой неделе просим вас еще потерпеть. Но мы надеемся, что вскоре 
введем послабления по режиму работы в выходные дни именно для сферы торговли непродовольственными 
товарами. Мы к этому идем», – резюмировал Талгат Тунгышбаев. 

https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-
karantina_a3720812 

144 сотрудника и студента Медицинского университета г.Семей задействованы в борьбе с COVID-19  

В Восточно-Казахстанской области сохраняется сложная санитарно-эпидемиологическая обстановка. В этой связи 
Медицинский университет г.Семей задействовал все доступные ресурсы для поддержки работников практического 
здравоохранения, анализа эпидемиологической ситуации, повышения эффективности профилактики и лечения 
COVID-19, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу Министерства здравоохранения РК.  

В инфекционных стационарах Усть-Каменогорска, Риддера и Шемонаихинского района с 19 ноября в составе 
рабочей группы проводят анализ состояния пациентов и реанимационных коек заведующий кафедрой детских 
инфекционных болезней Медицинского университета г.Семей к.м.н., врач высшей категории Имдат Эфендиев и 
ассистент кафедры анестезиологии, реаниматологии и наркологии Даулет Токенов. С 19 ноября в составе мобильных 
бригад к работе в областном ситуационном центре по предотвращению распространения коронавирусной инфекции 
дополнительно привлечены 30 врачей-интернов вуза. Работы ведутся совместно со специалистами Управления 
здравоохранения и Департамента контроля качества и безопасности товаров ВКО. До этого, с 4 ноября к этой работе 
уже были привлечены 10 сотрудников и студентов Усть-Каменогорского филиала. Также пятью кафедрами 
университета проводится анализ летальности среди пациентов с COVID-19. Работа проводится в тесном 
сотрудничестве и взаимодействии с управлениями здравоохранения Восточно-Казахстанской и Павлодарской 
областей. Всего на данный момент задействовано 144 сотрудников и студентов НАО «МУС», в их числе специалисты 
профессорско-преподавательского состава, интерны, резиденты, магистранты и докторанты вуза. 

https://www.inform.kz/ru/144-sotrudnika-i-studenta-medicinskogo-universiteta-g-semey-zadeystvovany-v-bor-be-s-covid-
19_a3721271 

 
ЗКО 
"Ты же сам казах, пойми": на что идут организаторы тоев, рассказал чиновник из Уральска  

Руководитель мониторинговой группы из Уральска рассказал, как проверяющие пресекают тои и на что идут гости, 
чтобы продолжить праздник, передает NUR.KZ. Мониторинговая группа появилась в Уральске с момента ввода 
режима ЧП в марте этого года. Она состоит из волонтеров, полицейских, во главе с сотрудником городского акимата 
Асланом Жармухановым. Чиновник рассказал, насколько тяжело бывает прервать мероприятие. "Такого, чтобы мы 
пришли, потребовали прекратить праздник и все сразу разошлись, практически не бывает. В основном, гости и 
организаторы делают все возможное, лишь бы продолжить гуляния. Одни давят на жалость: "У нас единственный 
сын/дочь, как мы не проведем ему свадьбу?" или "У нас бабуле 70 лет - такое бывает раз в жизни".  

Некоторые начинают говорить: "Ты же сам казах, дружище, и у тебя дома бывают праздники, войди в наше 
положение". Другие и вовсе предлагают присоединиться к их мероприятию. Наверное, надеются таким образом 
подружиться с нами и продолжить праздник. Есть и те, кто говорит, что у них "серьезные люди" в друзьях – чиновники, 
депутаты. Но я им сразу говорю, что мы вообще ничего не решаем по поводу штрафов. Мы фиксируем факт массового 
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https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-karantina_a3720812
https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-karantina_a3720812
https://www.inform.kz/ru/144-sotrudnika-i-studenta-medicinskogo-universiteta-g-semey-zadeystvovany-v-bor-be-s-covid-19_a3721271
https://www.inform.kz/ru/144-sotrudnika-i-studenta-medicinskogo-universiteta-g-semey-zadeystvovany-v-bor-be-s-covid-19_a3721271
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мероприятия, нам неважно, кто в друзьях", - рассказывает Аслан Жармуханов. Со слов чиновника, жители Уральска 
придумали хитрый способ продолжать праздник, несмотря на приезд мониторинговой группы – они не отпирают дверь. 
"Люди начали запираться в ресторане, думая, что таким образом избегут наказания. Первый такой случай произошел 
в ресторане "Каспий", потом это стало обычным делом.  

Тогда мы звоним хозяевам и говорим, что будем ждать до утра или же вызовем МЧС и взломаем дверь. Только 
после этого открывают двери и разговаривают с нами. Еще уральские рестораторы придумали способ следить за 
мониторинговой группой. Перед рестораном приставляют якобы дворника или строителя, который делает вид, что 
ремонтирует что-то или подметает. Но человек там далеко не для этого. Он - информатор. Увидев машину, он звонит 
организаторам и сообщает о приезде мониторинговой группы", - говорит госслужащий. Однако, по словам чиновника, 
это еще "безобидные" методы ухода от наказания. Некоторые предприниматели и вовсе готовы преступить закон ради 
праздника. "Люди намекают на взятки. Например, предлагают оплатить штраф на месте взамен на то, что мы не 
станем разгонять праздник. Но мы отмечаем, что наша цель - не допустить скопления народа, а не сам штраф как 
таковой.  

Одна владелица букмекерской конторы открыто предложила мне взятку, говорит: "Я дам тебе 300 тыс. тенге, а ты 
разрешишь нам работать дальше". Я напомнил ей об уголовной ответственности за дачу взятки, тогда она 
успокоилась. Также был случай, когда, напротив, меня обвинили в том, что я вымогал взятку. Это было в одном из 
ресторанов. После того, как мы прервали мероприятие, они стали в социальных сетях распространять клевету о 
вымогательстве с моей стороны. Я подал в суд, у меня есть доказательства, что это ложь и наговор. Доказательства 
- видеозапись с нагрудного жетона полицейского, там четко видно, что никакого вымогательства не было. Помимо 
того, часто приходится сталкиваться с агрессией со стороны организаторов - они все время угрожают нам, кричат.  

Был даже случай в кальянной. Друг хозяина заведения залез к нам в машину и отобрал телефон у волонтера, 
который снимал видео массового мероприятия. Потом он принес свои извинения и заявил, что находился в шоковом 
состоянии", - резюмирует Аслан Жармуханов.  

https://www.nur.kz/society/1885563-ty-ze-sam-kazah-pojmi-na-cto-idut-organizatory-toev-rasskazal-cinovnik-iz-
uralska/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Карагандинская 
Какие объекты бизнеса будут работать без ограничения по времени в Карагандинской области  

В Карагандинской области снимут ограничения по времени работы для нескольких видов бизнеса. 
Шиномонтажные мастерские, автомойки и СТО с 21 ноября будут работать без временных ограничений, передает 
корреспондента МИА «Казинформ».  

Напомним, все вышеперечисленные объекты в регионе в соответствии с постановлением главного 
государственного санврача области №39 от 17 октября работали до 22:00 часов. С 21 ноября исключаются 
ограничения по времени работы субъектов предпринимательства, деятельность которых не имеет прямого контакта 
с посетителями. Шиномонтажным мастерским, СТО и автомойкам будет разрешено работать без временных 
ограничений с усилением санитарных норм. Напомним, 17 ноября 2020 года Межведомственная комиссия приняла 
решение с 21 ноября этого года исключить ограничения по времени работы субъектов предпринимательства, 
деятельность которых не имеет прямого контакта с посетителями: авто-экспресс (еда на вынос), автомоек, станций 
технического обслуживания и ремонта автомобилей, швейных мастерских, объектов по ремонту бытовой техники, 
обуви, химчисток, прачечных, ремонту телефонов, компьютеров, часов. 

https://www.inform.kz/ru/kakie-ob-ekty-biznesa-budut-rabotat-bez-ogranicheniya-po-vremeni-v-karagandinskoy-
oblasti_a3721158 

 
Костанайская 
Казахстанка вылечилась от коронавируса, пригласила гостей и получила штраф 

На нее наложен штраф в размере 41 670 тенге. 
В Костанайской области жительница села Байгабыл праздновала свое выздоровление от коронавируса и 

получила штраф, передает zakon.kz. 

Она пригласила в свой дом соседей и родственников. На женщину пожаловались соседи, в ее дом приехали 
представители мониторинговой группы. 

Хозяйка пригласила в гости соседей и родственников, что создало скопление людей в закрытом помещении с 
маленькой площадью, - значится в сообщении Комитета санитарно-эпидемиологического контроля МЗ РК. 

Женщина работает учителем в местной средней школе. На нее наложен административный штраф в размере 41 
670 тенге. 

https://www.zakon.kz/5048404-kazahstanka-vylechilas-ot-koronavirusa.html 
 
СКО 
Министр здравоохранения заступился за североказахстанских медработников  

Министр здравоохранения Алексей Цой прокомментировал ситуацию с видеороликом, снятым в больнице Северо-
Казахстанской области, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Несколько дней назад в социальных сетях появился видеоролик , где якобы сотрудники прокуратуры и полиции 
проверили соблюдение санитарных норм в одной из больниц региона. Пользователей возмутил тон, которым 
общались с медиками проверяющие, и их поведение в медучреждении. Ситуацию прокомментировал на своей 
странице в социальной сети министр здравоохранения Алексей Цой. «По данному факту Министерство 
здравоохранения обратилось в Прокуратуру СКО, руководство которого информировало меня о том, что, 
действительно, данный инцидент имел место, и по данному факту прокурором области назначено и проводится 
служебное расследование. Хочу отметить, что Министерство здравоохранения очень чутко реагирует на подобные 
инциденты и примет все меры по защите прав медицинских работников. Учитывая всю сложность работы по борьбе 
с коронавирусом и напряженный труд врачей и работников правоохранительных органов по обеспечению 
эпидемиологической стабильности в стране, хочу пожелать всем терпения и крепкого здоровья!» - написал министр 
здравоохранения. 

https://www.inform.kz/ru/ministr-zdravoohraneniya-zastupilsya-za-severokazahstanskih-medrabotnikov_a3720975 
Главного санитарного врача назначили в Северо-Казахстанской области  

https://www.nur.kz/society/1885563-ty-ze-sam-kazah-pojmi-na-cto-idut-organizatory-toev-rasskazal-cinovnik-iz-uralska/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885563-ty-ze-sam-kazah-pojmi-na-cto-idut-organizatory-toev-rasskazal-cinovnik-iz-uralska/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/kakie-ob-ekty-biznesa-budut-rabotat-bez-ogranicheniya-po-vremeni-v-karagandinskoy-oblasti_a3721158
https://www.inform.kz/ru/kakie-ob-ekty-biznesa-budut-rabotat-bez-ogranicheniya-po-vremeni-v-karagandinskoy-oblasti_a3721158
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048404-kazahstanka-vylechilas-ot-koronavirusa.html
https://www.inform.kz/ru/ministr-zdravoohraneniya-zastupilsya-za-severokazahstanskih-medrabotnikov_a3720975
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Приказом и.о. ответственного секретаря Министерства здравоохранения РК главным государственным 
санитарным врачом по Северо-Казахстанской области, и.о. руководителя департамента санитарно-
эпидемиологического контроля назначен Арман Кушбасов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В 2010-м году окончил Медицинский университет Астана по специальности «Медико-профилактическое дело». 
Трудовую деятельность начал с июля 2010 года помощником ведущего специалиста по санитарно-гигиеническому 
надзору в управлении государственного санитарно-эпидемиологического надзора по Тимирязевскому району. 
Работал главным специалистом отдела санитарно-эпидемиологического надзора по району Шал акына, 
руководителем отдела эпидемиологического надзора по городу Петропавловску, руководителем Есильского 
районного управления по защите прав потребителей, заместителем руководителя департамента охраны 
общественного здоровья Северо-Казахстанской области, заместителем руководителя департамента контроля 
качества и безопасности товаров и услуг Акмолинской области. До настоящего назначения с сентября прошлого года 
занимал должность руководителя отдела оценки рисков качества медицинской помощи департамента контроля 
качества и безопасности товаров и услуг Северо-Казахстанской области. 

https://www.inform.kz/ru/glavnogo-sanitarnogo-vracha-naznachili-v-severo-kazahstanskoy-oblasti_a3721179 
Об эпидситуации по коронавирусу рассказали в СКО  

В Северо-Казахстанской области на ноябрь приходятся 16% всех зарегистрированных, начиная с марта, случаев 
инфицирования коронавирусом. Об этом сообщил главный санитарный врач области Арман Кушбасов, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

«За семь дней текущей недели - с 13 по 19 ноября - в области зарегистрирован 461 случай инфицирования. По 
сравнению с аналогичным периодом прошлой недели рост заболеваемости в 1,7 раза - с 257 до 461 случаев», - 
сообщил А.Кушбасов. Главный санитарный врач области пояснил, что рост числа инфицированных не связан 
напрямую с увеличением количества ПЦР-анализов. «Около 70% инфицированных коронавирусом выявили при их 
обращении за медицинской помощью с симптомами ОРВИ. С 1 ноября мы вошли в эпидсезон по острым 
респираторным вирусным инфекциям. Люди стали чаще болеть и обращаться в медучреждения. Обращаюсь к 
жителям нашей области: при первых признаках заболевания – оставайтесь дома. При эпидрасследованиях мы 
выясняем, что люди с признаками ОРВИ, с температурой ходили на работу, пили жаропонижающее и только при 
ухудшении ситуации обращались в больницу. До работы добирались на маршрутах. Поймите, что за 40 минут человек 
с коронавирусом может инфицировать всю маршрутку. Призываю всех изолироваться при первых признаках 
заболевания», - сказал А. Кушбасов. Еще 21% людей с коронавирусом выявили при профилактическом обследовании 
и 13% - среди контактных с ранее инфицированными. По-прежнему высок рост заболеваемости в возрастной 
категории 60 лет и старше – 27%, 50-59 лет – 19%, 30-39 лет – 17% инфицированных. «Со стороны госорганов все 
делается, чтобы выйти из «красной» зоны и снизить распространение инфекции. Но каждый человек должен понять, 
что добиться результата можно только совместными усилиями. Соблюдение санитарных норм позволит 
стабилизировать ситуацию», - подчеркнул А. Кушбасов. 

 https://www.inform.kz/ru/ob-epidsituacii-po-koronavirusu-rasskazali-v-sko_a3721175 
Карантинные койки развернули в приграничных районах СКО  

В Северо-Казахстанской области развернули 1 165 инфекционных коек, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

На брифинге заместитель руководителя управления здравоохранения Кумар Кусемисов сообщил, что 
дополнительно развернули 315 коек. При ухудшении ситуации готовы увеличить фонд до 2 415 и 3 400 коек. 
«Занятость инфекционных коек составляет 36%. В стационарах находятся 420 человек с коронавирусом. На 
домашнем карантине с бессимптомным течением – 381 человек. В приграничных районах развернули 280 
карантинных коек для изоляции прибывших из-за границы до получения результата ПЦР-исследования. Занятость 
карантинных коек – 11%», - рассказал К. Кусемисов. В реанимации находятся 22 человека. Один из них - в крайне 
тяжелом состоянии. Десять человек подключены к аппаратам искусственной вентиляции легких. «Медицинские 
организации подготовлены к росту заболеваемости. В стации есть необходимые медикаменты, аппараты. Готовы к 
приему пациентов в случае увеличения заболеваемости. Новая инфекционная больница приняла 17 пациентов. 
Заполнение стационара продолжается. Штат укомплектован. Больница работает в полном режиме», - добавил К. 
Кусемисов 

https://www.inform.kz/ru/karantinnye-koyki-razvernuli-v-prigranichnyh-rayonah-sko_a3721227 
Семь населенных пунктов остаются закрытыми на карантин в СКО  

В Северо-Казахстанской области сняли карантинные ограничения с пяти населенных пунктов, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге главный санитарный врач области Арман Кушбасов сообщил, что в селе Горьковское Акжарского 
района, селах Явленке, Чириковке и Покровке Есильского района, городе Мамлютке Мамлютского района новых 
случаев инфицирования не зарегистрировали.  

Карантин с этих населенных пунктов сняли. По-прежнему остаются на карантине семь населенных пунктов в шести 
районах. С 6 ноября ограничительные меры действуют селе Смирново Аккайынского района, с 9 ноября в городе 
Булаево района М. Жумабаева, ауле Бесколь Кызылжарского района, городе Тайынша Тайыншинского района и 
городе Петропавловске, с 16 ноября – в селе Корнеевке Есильского района. С 24 октября на карантине находится 
село Кишкенеколь Уалихановского района. 

https://www.inform.kz/ru/sem-naselennyh-punktov-ostayutsya-zakrytymi-na-karantin-v-sko_a3721121 
 

ООН.ВОЗ 
В ВОЗ сравнили нынешнюю ситуацию с COVID-19 и начало пандемии 

Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Тедрос Адханом Гебрейесус сравнил 
нынешнюю ситуацию с коронавирусной инфекцией и начальный период пандемии COVID-19. 

По его словам, за прошедший месяц было зафиксировано больше случаев COVID-19, чем за первые полгода 
пандемии. 

«За прошедшие четыре недели было сообщено о большем количестве случаев COVID-19, чем за первые полгода 
пандемии. По всей Европе и в Северной Америке продолжают целиком заполняться больницы и палаты интенсивной 
терапии», — цитирует его РИА Новости. 

Вместе с этим он заявил о появлении обнадёживающих новостей, касающихся исследований вакцин от COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/805103-voz-sravnenie-pandemiya 

https://www.inform.kz/ru/glavnogo-sanitarnogo-vracha-naznachili-v-severo-kazahstanskoy-oblasti_a3721179
https://www.inform.kz/ru/ob-epidsituacii-po-koronavirusu-rasskazali-v-sko_a3721175
https://www.inform.kz/ru/karantinnye-koyki-razvernuli-v-prigranichnyh-rayonah-sko_a3721227
https://www.inform.kz/ru/sem-naselennyh-punktov-ostayutsya-zakrytymi-na-karantin-v-sko_a3721121
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/805103-voz-sravnenie-pandemiya
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Каждые 17 секунд в Европе умирает от COVID-19 один человек  

По данным Всемирной организации здравоохранения, каждые 17 секунд в Европе умирает один человек от 
коронавируса нового типа, передает The Guardian. По словам регионального главы Всемирной организации 
здравоохранения Ханса Клюге, один человек умирает от коронавируса нового типа каждые 17 секунд в Европе. В 53 
странах европейского региона было зарегистрировано более 15,7 млн случаев COVID-19, в том числе 4 млн только в 
этом месяце, и почти 355 000 случаев смерти. Около 80 процентов из этих 53 стран сообщили о высоких и очень 
высоких показателях прироста за 14 дней: превышающих 100 случаев на 100 000 человек, а почти треть стран - очень 
высокие показатели, превышающие 700 на 100 000 человек.  

"В результате мы видим все больше сигналов, связанных с перегрузкой систем здравоохранения", - сказал он, 
отметив, что палаты интенсивной терапии во Франции были загружены на 95 процентов в течение 10 дней, а в 
Швейцарии - полностью. Тем не менее, есть небольшие положительные моменты. Клюге отметил, что принятые ранее 
властями местных стран решения о строгих ограничениях дают свои плоды. Количество новых еженедельных случаев 
сократилось с более чем 2 млн на позапрошлой неделе до примерно 1,8 млн на прошлой неделе. Ханс Клюге отметил, 
что Рождество в этом году определенно будет другим, "но это не значит, что оно не может быть веселым". Он отметил 
успех недавних удаленных и онлайновых Рамадана и Дивали и сказал, что аналогичные решения можно и нужно 
найти на Рождество.  

ВОЗ также отметила новый рекорд по еженедельному приросту числа зараженных КВИ. А в США количество 
умерших от нового вируса превысило 250 тыс.  

 https://www.nur.kz/world/1885580-kazdye-17-sekund-v-evrope-umiraet-ot-covid-19-odin-
celovek/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ВОЗ: Европе предстоит шесть тяжелых месяцев пандемии  

 Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) предупредила, что впереди "тяжелые" шесть месяцев для 
Европы, которая снова является эпицентром пандемии коронавируса, передает BBC. Ханс Клюге, директор 
Европейского регионального бюро ВОЗ, сказал, что на прошлой неделе на континенте было зарегистрировано более 
29 000 новых случаев смерти от COVID-19. Тем не менее, он сказал, что число новых случаев заражения сокращается, 
поскольку карантин ограничивает распространение инфекции. Президент Европейской комиссии Урсула фон дер 
Ляйен заявила, что к концу года, возможно, будут утверждены две вакцины. Большинство европейских стран вновь 
ввели жесткие ограничения, чтобы остановить распространение вируса SARS-CoV-2, поскольку вторая волна 
пандемии набрала обороты в октябре. Ханс Клюге сказал, что на Европу приходится 28% мировых случаев 
заболевания и 26% смертей.  

Он выразил особую озабоченность ситуацией в Швейцарии и Франции, где отделения интенсивной терапии 
загружены на 95%. "Европа снова стала эпицентром пандемии вместе с США", - заявил Клюге. Он добавил, что 
последние данные показали, что "каждые 17 секунд умирает один человек". "В конце туннеля есть свет, но шесть 
месяцев будут тяжелыми", - сказал он, имея в виду разработку вакцин.  

https://www.nur.kz/world/1885621-voz-evrope-predstoit-sest-tazelyh-mesacev-
pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ВОЗ не будет рекомендовать лечить больных COVID-19 ремдесивиром  

ВОЗ не будет рекомендовать ремдесивир пациентам с COVID-19, поскольку нет доказательств того, что препарат 
влияет на скорое выздоровление и снижает смертность, передает Business Insider. Ремдесивир был первым 
препаратом для лечения коронавируса, одобренным Управлением по санитарному надзору за качеством пищевых 
продуктов и медикаментов США (FDA). Первоначально разработанный фармацевтическим гигантом Gilead Sciences 
для лечения лихорадки Эбола, препарат получил экстренное разрешение FDA в мае. Исследование, опубликованное 
в том же месяце, показало, что оно сокращает время восстановления тяжелобольных пациентов с COVID-19. В 
прошлом месяце ремдесивир получил полное одобрение FDA. Но в четверг группа экспертов Всемирной организации 
здравоохранения опубликовала новое руководство, рекомендующее не использовать этот препарат.  

 "В настоящее время нет доказательств того, что препарат влияет на скорое выздоровление или снижает 
необходимость вентиляции легких. Мы не рекомендуем назначать ремдесивир в дополнение к обычной терапии для 
лечения пациентов, госпитализированных с COVID-19, независимо от тяжести заболевания", - сообщили в ВОЗ. 
Несмотря на свои первоначальные обещания, ремдесивир в большинстве случаев не оправдал ожиданий в 
последующих исследованиях. Проведенное в августе исследование с участием 596 человек показало, что пациенты, 
принимавшие ремдесивир в течение 10 дней, умирали примерно с такой же скоростью, как и люди, получавшие другие 
виды лечения. И собственное испытание ВОЗ показало, что ремдесивир, похоже, не оказал большого влияния на 
течение болезни или смертность госпитализированных пациентов. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Ученые рассказали, почему 
курящие тяжелее переносят COVID-19 ВОЗ проанализировала данные четырех исследований, в том числе 
проведенных в мае и августе, а также своего исследования. Всего в анализ вошли более 7000 пациентов, 
госпитализированных с COVID-19. Представитель Gilead Крис Ридли сказал, что компания "разочарована" 
рекомендациями ВОЗ по ремдесивиру. Он добавил, что данные одного из исследований, использованных ВОЗ, еще 
не прошли экспертную оценку.  

https://www.nur.kz/world/1885584-voz-ne-budet-rekomendovat-lecit-bolnyh-covid-19-
remdesivirom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ВОЗ находится в контакте с США по вопросу восстановления членства в организации  

ЖЕНЕВА, 20 ноября. /ТАСС/. Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) находится в контакте с 
американскими властями относительно восстановления в ней членства страны. Об этом заявил в пятницу на 
брифинге генеральный директор организации Тедрос Аданом Гебрейесус. 

"Мы находимся в контакте и уже направили свои сообщения", - отметил он. Однако более детальную информация 
глава ВОЗ предоставлять отказался, отметив, что "общение с лидерами через СМИ не помогает". 

Действующий президент США Дональд Трамп 29 мая заявил о намерении полностью прекратить отношения США 
с ВОЗ, обвинив организацию в том, что она якобы оказалась под полным контролем Китая. По версии Трампа, власти 
КНР и руководство ВОЗ не приняли надлежащих мер в связи с распространением нового коронавируса. Кроме того, 
в Вашингтоне сочли, что руководство организации отказалось от проведения преобразований, на которых настаивала 
американская администрация. Соединенные Штаты проинформировали ООН о выходе из ВОЗ с 6 июля 2021 года. 

Демократ Джозеф Байден, который ранее объявил себя победителем прошедших 3 ноября президентских 
выборов в США, заявил, что после вступления в должность намерен восстановить членство страны в организации. 

https://tass.ru/obschestvo/10059923?utm_source=smi2.ru&amp&amp&utm_medium=referral&utm_campaign=gift  
https://tass.ru/obschestvo/10059923?utm_source=smi2.ru&amp&amp&utm_medium=referral&utm_campaign=gift  

https://www.nur.kz/world/1885580-kazdye-17-sekund-v-evrope-umiraet-ot-covid-19-odin-celovek/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885580-kazdye-17-sekund-v-evrope-umiraet-ot-covid-19-odin-celovek/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885621-voz-evrope-predstoit-sest-tazelyh-mesacev-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885621-voz-evrope-predstoit-sest-tazelyh-mesacev-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885584-voz-ne-budet-rekomendovat-lecit-bolnyh-covid-19-remdesivirom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885584-voz-ne-budet-rekomendovat-lecit-bolnyh-covid-19-remdesivirom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://tass.ru/obschestvo/10059923?utm_source=smi2.ru&amp&amp&utm_medium=referral&utm_campaign=gift
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ЮНИСЕФ ставит под сомнение закрытие школ 
Выгоды перевешивают потери.Агентство ООН, ответственное за оказание помощи детям, предупреждает, 

что потери, связанные с закрытием школ создают существенные угрозы для благополучия детей и стран в 
перспективе, передает zakon.kz со ссылкой на Fox News. 

Данные, полученные в результате исследования 191 стран, не показывают последовательной связи между 
закрытием школ и уровнем заражения коронавируса, отметили в ЮНИСЕФ. Организация ставит под сомнение 
обоснованность закрытия учебных заведений властями на фоне резкого роста числа заболеваний и подчеркивает 
экономические и медицинские последствия пандемии для детей. 

Год прерванного обучения в школах или заражение вирусом без серьезных симптомов, могут показаться не такими 
уж страшными на фоне этой глобальной пандемии. Эти переживания отражаются в будущем каждого ребенка. Есть 
еще более скрытые последствия – потеря будущего потенциала занятости, рост насилия, рост бедности, проблемы 
психического здоровья и связанная с COVID долгосрочная заболеваемость детей, - говорится в докладе "Как 
предотвратить потерянное поколение". 

В ЮНИСЕФ признают, что дети с сопутствующими заболеваниями могут быть "особенно уязвимы" к вирусу. Однако 
более серьезные угрозы вызваны сбоями в работе важнейших служб, которые защищают и поддерживают детей и 
молодежь. 

Неясно, насколько закрытие школ повлияло на некоторые из результатов, упомянутых в докладе. Однако в нем 
утверждается, что пандемия в целом усугубила "нищету во всех аспектах жизни ребенка, включая здравоохранение, 
образование, питание, жилье, водоснабжение и санитарию". 

Еще около 150 миллионов детей живут в условиях нищеты. Это примерно на 15% больше, чем до пандемии, - 
отметили в ЮНИСЕФ. 

https://www.zakon.kz/5048307-yunisef-stavit-pod-somnenie-zakrytie.html 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
КНР призвала делать вакцины от COVID-19 доступными для развивающихся стран 

Председатель КНР Си Цзиньпин на открытии саммита АТЭС в формате видеоконференции призвал мировое 
сообщество сделать вакцины от коронавируса доступными для развивающихся стран. Об этом сообщает ТАСС со 
ссылкой на Центральное телевидение Китая. 

 «Необходимо принять меры для того, чтобы вакцины от COVID-19 стали мировым общественным благом, 
и содействовать доступности этих вакцин для развивающихся стран», — заявил лидер КНР. 

Он также сообщил, что власти КНР рассмотрят вопрос о вступлении во Всеобъемлющее и прогрессивное 
соглашение о Транстихоокеанском партнёрстве. 

Также Си Цзиньпин призвал страны объединиться для борьбы с пандемией 
https://russian.rt.com/world/news/805064-knr-vakciny-covid 
Миллион жителей Китая получили вакцину от COVID-19  

Около миллиона жителей Китая уже сделали вакцину против COVID-19 от производителя Sinopharm. Также 
некоторые получили вакцину Sinovac Biotec, передает South China Morning Post. В Китае около миллиона человек 
сделали экспериментальную вакцину против коронавируса нового типа от компании Sinopharm. Глава компании Лю 
Цзинчжэнь заявил, что не было ни одного случая серьезных побочных эффектов. "Что касается экстренного 
использования, вакцины были применены почти к миллиону человек, и не было ни одного случая серьезных побочных 
эффектов. У людей были только легкие симптомы", - сказал Лю Цзинчжэнь. Китай - одна из двух стран, наряду с 
Россией, которые использовали вакцины-кандидаты - препараты, которые все еще проходят клинические испытания 
на проверку их эффективности и безопасности - для вакцинации своих граждан.  

Помимо Sinopharm, власти в Чжэцзяне заявили, что они применили вакцину против COVID-19, разработанную 
частной фармацевтической компанией Sinovac Biotec, доступной для групп высокого риска в провинции Восточного 
Китая. Фармацевтические компании по всему миру уже несколько месяцев работают над вакцинами против COVID-
19. Ранее немецкая компания BioNTech и американская компания Pfizer объявили, что их продукт достиг высокой 
эффективности в финальных клинических испытаниях с участием более 43000 человек.  

https://www.nur.kz/world/1885704-million-zitelej-kitaa-polucili-vakcinu-ot-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Путин подчеркнул эффективность двух российских вакцин от коронавируса  

Обе зарегистрированные в России вакцины против коронавируса абсолютно безопасны и эффективны, вопрос 
только в налаживании массового производства, и Россия его разворачивает, рассказал глава государства Владимир 
Путин, выступая на саммите Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества. 

 «В России созданы и зарегистрированы две вакцины — «Спутник V» и «ЭпиВакКорона», ещё одна, третья 
вакцина, на завершающей стадии испытаний. Мы с нашими зарубежными партнёрами активно прорабатываем 
возможности их поставок и локализации производства на местах. Хочу подчеркнуть — обе вакцины отвечают двум 
важнейшим критериям: они абсолютно безопасны и эффективны», — сказал президент. 

Путин подчеркнул, что России здесь есть что предложить партнёрам и друзьям — страна накопила солидный 
научный и клинический опыт. 

https://russian.rt.com/world/news/805081-putin-vakciny-rossiya 
Жителей России призвали не уповать на холода как «фактор замедления» пандемии 
Об этом заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова, отметив ухудшение ситуации с заболеваемостью 

COVID-19 в России. При этом, по ее словам,в регионах нет взрывного роста заболеваемости. По словам 
чиновницы, избежать локдауна поможет строгое соблюдение мер безопасности, а не наступающие холода. 

По словам главы ведомства, единственный способ улучшить эпидемиологическую обстановку — это 
безукоризненное соблюдение всех мер профилактики. Если те правила, которые введены в субъектах федерации, 
будут безусловными для всех, можно будет избежать локдауна, подчеркнула Попова. 

https://www.zakon.kz/
https://www.foxnews.com/
https://www.zakon.kz/5048307-yunisef-stavit-pod-somnenie-zakrytie.html
https://russian.rt.com/world/news/804502-kitai-pandemiya-borba
https://russian.rt.com/world/news/805064-knr-vakciny-covid
https://www.nur.kz/world/1885704-million-zitelej-kitaa-polucili-vakcinu-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885704-million-zitelej-kitaa-polucili-vakcinu-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/805081-putin-vakciny-rossiya
https://www.youtube.com/watch?v=mS0XbBM6vto
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В первую очередь необходимо носить маски, мыть руки и соблюдать социальную дистанцию, а также не посещать 
места большого скопления людей, если для этого нет «совершенно невероятной необходимости»,  чтобы поберечь 
себя и своих близких, сообщила глава Роспотребнадзора. 

Попова также призвала не рассчитывать на то, что с наступлением холодов коронавирус исчезнет или ослабнет. 
По ее словам, вирусы «очень хладолюбивы» и живут в -70 градусов. 

«Поэтому ожидать, что все само собой пройдет с наступлением зимы, никаких оснований для этого нет», - считает 
главный санитарный врач. 

https://medportal.ru/mednovosti/glava-rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab.glava-
rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab 

Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 
заболеваний, вызванных новым коронавирусом 

20.11.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой 
коронавирусной инфекции в мире, Роспотребнадзором организован и 
проводится комплекс противоэпидемических и профилактических 
мероприятий. В мире по состоянию на 20.11.2020 зарегистрировано 56 
806 789 подтверждённых случаев (прирост за сутки 647 713 случаев; 
1,15%), 1 358 871 летальный исход (прирост за сутки 10 749; 0,80%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 
больных COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира 
первое место занимает Американский регион (24 325 211), здесь же 
зафиксировано наибольшее количество летальных исходов (694 345). 
Наибольший прирост общего числа случаев зафиксирован в Европейском 
регионе (281 100 или 1,75%), и максимальный прирост летальных исходов 
за сутки (5 078 или 1,41%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации Роспотребнадзором проводится 
усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием стационарного и 
переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 18.11.2020 досмотрено 11 751 282 человека, за этот период выявлено 818 
человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший 
не допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под медицинское 
наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший период 2020 г. 
находилось 4 463 463 человека, по состоянию на 18.11.2020 под контролем остаются 470 831 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрено 409 обсерваторов на 40 386 мест, из них развернут 151 обсерватор на 19 571 место, где 
размещено 3 283 человека. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 19.11.2020 проведено 71 249 
997 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 

https://medportal.ru/mednovosti/glava-rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab.glava-rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab
https://medportal.ru/mednovosti/glava-rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab.glava-rospotrebnadzora-prizvala-ne-nadeyatsya-na-snizhenie-zab
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прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16065 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
20.11.2020 г.За последние сутки в России выявлено 24 318 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 

Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 
порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 039 926 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 551 414 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16067 
В клинике «Чайка» опровергли информацию о закрытии медучреждения 

Ранее Оперштаб со ссылкой на Роспотребнадзор сообщил о том, что деятельность клиники приостановлена 
из-за непредоставления в надзорное ведомство информации о положительных результатах 19 тестов на 
коронавирус. 

Оперштаб сослался на эксперта московского управления Роспотребнадзора Александру Нормову. 
«Сегодня специалистами управления Роспотребнадзора по Москве была наложена мера государственного 

контроля в отношении клиники "Чайка" в виде временного запрета деятельности. Было установлено, что клиника 
провела пациентам 19 тестов на COVID-19, результаты тестов были положительными, однако данные о результатах 
тестов не были предоставлены в органы Роспотребнадзора. Это влечет угрозу распространения новой 
коронавирусной инфекции», — сообщила Нормова. 

Как сообщили МедПорталу в колл-центре лечебного учреждения, речь идёт о приостановке работы одного 
кабинета тестирования на коронавирус в отделении Москва-Сити.  Запись и плановый прием пациентов ведутся в 
обычном режиме во всех отделениях. 

https://medportal.ru/mednovosti/v-klinike-chayka-oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde.v-klinike-chayka-
oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde 

 
Азербайджан 
Тестирование вакцины от COVID-19 планируют завершить в Азербайджане весной 2021 года  

Тестирование вакцины от COVID-19 в Азербайджане, скорее всего, завершится в апреле-мае 2021 года. Об этом 
сообщил в пятницу главный инфекционист Минздрава Азербайджана Тейяр Эйвазов, передает собственный 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на «Trend». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 23 пациента с коронавирусом 
находятся на аппаратах ИВЛ – Минздрав РК Пневмония с признаками коронавируса: 154 заболевших, один летальный 
исход за сутки Абсолютный антирекорд по количеству зараженных Covid-19 за сутки зафиксирован в России 412 
человек выздоровели от коронавируса в Казахстане за сутки По информации специалиста, три-четыре страны уже 
проводят третьи клинические испытания вакцины от COVID-19, которые оцениваются как эффективные. «Требуется 
некоторое время, чтобы оценить эффективность и безопасность этой вакцины. Испытания, вероятно, завершатся в 
апреле-мае. Затем будет создана специальная комиссия, которая вынесет свое заключение по этой вакцине. Только 
после этого его использование может быть разрешено на глобальном уровне», - сказал Эйвазов. Также директор 
Департамента по профилактике и борьбе с заболеваниями Объединения по управлению медицинскими 
территориальными подразделениями Азербайджана (TABIB) Ягут Гараева в ходе брифинга прокомментировала 
ситуацию с вакциной. «Использование вакцины по-прежнему невозможно. Вакцину можно будет использовать не 
ранее апреля 2021 года, поэтому этой зимой нам придется находиться на карантине»,- сказала она. Напомним, в 
четверг Оперативный штаб при кабинете министров Азербайджана в целях предотвращения распространения 
коронавируса и его возможных последствий продлил особый карантинный режим на территории страны до 28 
декабря. Теперь во всех открытых и закрытых местах ношение медицинских масок носит обязательный характер. При 
этом штаб подчеркивает, что за нарушение установленных правил ношения масок будут применяться нормы 
ответственности, предусмотренные законодательством. Также с 21 ноября по выходным работа общественного 
транспорта будет приостановлена. 

https://www.inform.kz/ru/testirovanie-vakciny-ot-covid-19-planiruyut-zavershit-v-azerbaydzhane-vesnoy-2021-
goda_a3721164 

 
Армения 
Супруга экс-президента Армении умерла от COVID-19 
Супруга бывшего президента Армении Сержа Саргсяна Рита Саргсян умерла в возрасте 58 лет из-за 

осложнений, вызванных коронавирусом. 

«К сожалению, Рита Саргсян умерла», – сообщили ТАСС в канцелярии третьего президента Армении. 
https://vz.ru/news/2020/11/20/1071636.html 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16065
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16067
https://medportal.ru/mednovosti/v-klinike-chayka-oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde.v-klinike-chayka-oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde
https://medportal.ru/mednovosti/v-klinike-chayka-oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde.v-klinike-chayka-oprovergli-informatsiyu-o-zakrytii-meduchrezhde
https://www.inform.kz/ru/testirovanie-vakciny-ot-covid-19-planiruyut-zavershit-v-azerbaydzhane-vesnoy-2021-goda_a3721164
https://www.inform.kz/ru/testirovanie-vakciny-ot-covid-19-planiruyut-zavershit-v-azerbaydzhane-vesnoy-2021-goda_a3721164
https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/20/1071636.html
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Украина 
Зеленский и Запад хотят эпидемии в Донбассе 
Сергей Миркин журналист, ДонецкПрезидент Украины Владимир Зеленский 14 ноября обратился к жителям 

Донбасса с речью. Он заявил, что Украина открыта для людей из Донецка и Луганска, а пропускные пункты на линии 
разграничения блокирует другая сторона. Также он сказал, что Украина открыла два новых пункта пропуска на границе 
с ЛНР. Еще раньше в совместном заявлении МИД Франции и Германии прозвучал призыв к России и ЛДНР 
разблокировать все контрольно-пропускные пункты между Донбассом и Украиной. По мнению Парижа и Берлина, 
Украина выполняет свои обязательства, а из-за того, что не все пункты пропуска работают, страдают люди, которым 
нужно получить пенсию, навестить родственников или пройти лечение на территории Украины. 

В ДНР сейчас строгие правила пересечения линии соприкосновения. Так, чтобы въехать в республику с 
территории Украины, человеку сначала нужно подать заявку в межведомственный оперативный штаб 
по предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции, кроме этого, заявитель должен 
объяснить, зачем ему нужно попасть на территорию республики. После получения разрешения штаба въезжающий 
на территорию ДНР с Украины должен пройти двухнедельную обсервацию. Выехать же с территории республики 
в незалежную могут лица, у которых есть прописка на территории Украины. 

Многим людям, живущим на донецкой и луганской земле, нужно посещать Украину. У кого-то там родственники, 
которых хочется видеть или которым нужна помощь. И людям приходится ехать на Украину из ДНР через Россию. 
Немало пенсионеров получают положенные им выплаты на Украине. Это граждане, которые оформились на Украине 
как переселенцы и получают пенсии как ЛДНР, так и Украины. В ДНР они могут получить свои украинские пенсии 
только в конторах по обналичке, что многим не нравится, так как там приходится платить немаленькие проценты. В 
республике нет банка, который бы имел международные связи и работал с платежными карточками украинских или 
российских банков. Большинство пенсионеров предпочли бы поехать на Украину и снять деньги в банкомате. Похожая 
ситуация и в ЛНР. 

Есть еще небольшая прослойка жителей Донбасса, которые привыкли пить кофе во Львове или отмечать 
Рождество в Карпатах, и теперь возмущаются, что не могут вести привычный образ жизни из-за ограничений на 
границе. Для этих трех категорий граждан ограничения по въезду на Украину создают большие сложности. И об их 
интересах якобы заботится Зеленский и страны Запада. 

У каждой медали две стороны. Ограничительные меры в ДНР относительно пересечения линии разграничения 
были приняты для того, чтобы защитить граждан республики от коронавируса. Для въезда в республику с территории 
России также действуют ограничения. Так, чтобы попасть в ДНР из РФ, у человека должна быть или прописка на 
территории республики, или уважительная причина для въезда. Например, пожилые родственники или родные, 
которые нуждаются в помощи. 

В отношении коммуникации с Россией не такие жесткие ограничения. Это понятно. Во-первых, пенсионеры не 
будут так массово ездить в РФ, как на Украину. А значит, меньше людей могут заразиться вирусом за границей. Во-
вторых, вся деловая жизнь республики завязана на Россию, а Украина ввела торговую блокаду. В-третьих, РФ выдает 
паспорта жителям республики. А на Украине постоянно звучат призывы ограничить жителей ЛДНР в правах. 

Если открыть границу с Украиной, туда сразу хлынет огромный людской поток. В первую очередь пенсионеров, 
которые хотят снять свои деньги. А на Украине очередной вирусный антирекорд: ковидом заразились более 13 тыс. 
человек. Пожилые люди хуже переносят вирус, чем молодые. Значит, пенсионеры, вернувшись в республику после 
посещения Украины, могут пополнить «армию больных» и стать разносчиками болезни. Система здравоохранения 
ДНР и так с трудом справляется с ситуацией. Под центры для больных ковидом уже переданы ряд роддомов. В 
республике более 9 тыс. заболевших, прирост за сутки – 158 человек. Множество заболевших пожилых людей могут 
обрушить систему здравоохранения. Возможно, это и нужно Зеленскому. 

Самые мрачные дела западные державы творят, прикрываясь аргументами о правах человека. В 2014 году, до 
поражения украинской армии, Запад в один голос твердил о том, что Киев имеет монополию на применение силы. 
Берлин и Париж должны были, по Минским договоренностям, помочь Киеву создать финансовую инфраструктуру в 
ЛДНР, чтобы люди могли получать пенсии и пособия, чего сделано не было. Поэтому возникают нехорошие 
ощущения, когда Германия и Франция начинают «заботиться» о правах жителей ЛДНР. 

Официальный представитель МИД России Мария Захарова 17 ноября ответила Берлину и Парижу. Она отметила, 
что открытие новых пунктов пропуска между Украиной и ЛНР было запланировано на 10 ноября. Но Киев в последний 
момент изменил договоренности в одностороннем порядке. Так, пункт пропуска «Счастье» должен был быть 
автомобильным. Но Киев неожиданно превратил его в исключительно пешеходный. 

Захарова отметила, что игнорирование Берлином и Парижем законопроекта, внесенного украинским премьером 
Денисом Шмыгалем, об интернировании российских граждан и заявления украинских политиков о планах, 
альтернативных Минским договоренностям, надо расценивать как одобрение западными странами линии Киева. 

Владимир Зеленский устроил из открытия пунктов пропуска, которое не было согласовано с Луганском, очередное 
шоу. Его заявления направлены на то, чтобы получить политические преференции из трудностей, которые 
испытывают жители Донбасса. Если бы Зеленский действительно хотел добра людям ЛДНР, то мог бы снять 
экономическую блокаду и прекратить боевые столкновения. Поэтому вся политика Зеленского – спектакль: став 
президентом, он не перестал быть лицедеем. 

Майданный режим и его западные покровители заинтересованы в том, чтобы максимально ослабить ЛДНР. А что 
может быть для этого лучше, чем тотальная эпидемия? Поэтому Киев, Париж, Берлин будут настаивать на том, чтобы 
открыть пункты пропуска между Украиной и Донбассом. Ведь чем больше жителей ЛДНР заболеют ковидом, тем 
лучше для недоброжелателей республик. А сколько людей умрет, ни Запад, ни Зеленского не интересует. Для них 
главное – достижение своих целей: гибель республик и победа над Россией. 

https://vz.ru/opinions/2020/11/20/1071421.html 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили более 1400 новых случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки подтвердили 1422 новых случая заболевания COVID-19, общее число инфицированных — 
95 383. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 

https://vz.ru/opinions/expert/4263/
https://strana.ua/news/300956-vladimir-zelenskij-obratilsja-k-ukraintsam-na-donbasse.html
http://pozitciya.com.ua/83363-berlin-i-parizh-prizvali-rf-povliyat-na-ldnr-chtoby-respubliki-otkryli-kpvv.html
https://www.facebook.com/MIDRussia
https://vz.ru/opinions/2020/11/20/1071421.html
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1422-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
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«Сегодня (20 ноября. — RT) в Молдавии было зарегистрировано ещё 1422 новых случая инфицирования 
коронавирусом… Общее число людей, у которых диагностирован коронавирус, достигло 95 383», — сказали в 
ведомстве. 

Уточняется, что всего в стране от коронавирусной инфекции вылечились 76 880 человек, 2111 пациентов с COVID-
19 скончались. 

Ранее молдавский лидер Игорь Додон выразил готовность в числе первых привиться после получения российской 
вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 

14 октября депутат Госдумы III—V созывов доктор медицинских наук 
https://russian.rt.com/ussr/news/805118-moldaviya-koronavirus-statistika 
 
Беларусь 
В Белоруссии рассказали о сроках и объёмах вакцинации от коронавируса  

Исполняющий обязанности министра здравоохранения Белоруссии Дмитрий Пиневич рассказал о сроках и 
объёмах вакцинации населения от коронавирусной инфекции COVID-19. 

 «Мы будем начинать прививать вакциной от COVID-19 с небольших групп населения. В первую очередь будут 
прививаться наиболее уязвимые группы населения... Вообще, мы планируем охват (в 2021 году) до 2 млн человек», 
— цитирует его БЕЛТА. 

По его словам, первыми прививать также будут педагогов, медиков и всех, кто имеет «широкий объём контактов». 
Он добавил, что вакцинация будет проводиться на бюджетной основе. Но пока о сроках говорить преждевременно. 
Ранее в Минске ввели обязательный масочный режим на фоне распространения COVID-19. 
https://russian.rt.com/ussr/news/805054-belourssiya-sroki-obyomy-vakcinaciya 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
В Сеуле началась третья волна коронавируса 

В Южной Корее введена пятиуровневая система социального дистанцирования. 
В столице Южной Кореи Сеуле началась третья волна коронавирусной инфекции, сообщает zakon.kz. 

Как отмечает РИА Новости, об этом заявил на брифинге представитель министерства здравоохранения Юн Тэ Хо. 
Чиновник отметил, что сейчас наблюдается подъем заболеваемости, сравнимый с тем, что отмечался в феврале-

марте и августе. Поэтому органы здравоохранения вскоре опубликуют рекомендации по корректировке уровня 
социального дистанцирования, чтобы муниципальные власти могли более эффективно справляться с ситуацией. 

Повышение уровня будет эффективным для сдерживания вируса, но, поскольку это может также повлиять и на 
экономику, они должны разумно оценить риски и ситуацию с вирусом, — добавил Юн Тэ Хо. 

В Южной Корее уже несколько дней подряд фиксируют более 300 случаев COVID-19, а накануне в Сеуле выявили 
218 случаев — это максимальный показатель с августа. 

В стране введена пятиуровневая система социального дистанцирования. С середины октября действовал самый 
низкий уровень, так как число новых случаев заражения оставалось в пределах 60-150 человек. 

Сейчас в Сеуле и Кванджу уровень социального дистанцирования подняли до 1,5. В таком случае, кроме базовых 
мер предосторожности, вводятся ограничения на собрания в 100 и более человек. 

Кроме того, ограничена деятельность "опасных" объектов, которые посещают много людей. В школы должны 
ходить две трети от общего числа учеников, часть уроков проводят онлайн. Правительство выборочно сохраняет и 
более жесткие меры, которые касаются особо опасной в плане распространения коронавируса деятельности, — 
например, продажи товаров от двери до двери. 

https://www.zakon.kz/5048336-v-seule-nachalas-tretya-volna.html 
За сутки в Турции выявили более 5000 случаев коронавируса  

В Турции за сутки выявили 5103 новых случая заболевания COVID-19. Об этом свидетельствуют данные 
Минздрава страны. 

Общее число выявленных случаев заболевания достигло 435 273. 
Отмечается, что за сутки умер 141 пациент с подтверждённой коронавирусной инфекцией COVID-19, всего 

скончались 12 084 человека. 
Число вылечившихся превысило 367 тыс. 
Ранее в Турции из-за коронавируса умер турист из России. 
https://russian.rt.com/world/news/805142-turciya-koronavirus-statistika 
«Это надо было постараться»: российских туристов задержали в аэропорту Антальи за отказ надеть 

маски Какой штраф им грозит?  

Двух российских туристов, которые находились в аэропорту Антальи без масок, задержала полиция. Об этом 
20 ноября сообщает РИА «Новости» со ссылкой на генконсульство РФ в этом городе. По информации 
дипведомства, полученной в турецких правоохранительных органах, россияне прилетели на курорт из Санкт -
Петербурга 19 ноября. И в этот же день в отношении них были составлены протоколы об административном 
правонарушении за отказ от «ношения масок в общественных местах» и выписано предписание об оплате 
штрафа. В тот же вечер туристов отпустили и они смогли отправиться в свой отель. Как отмечают эксперты по 
Турции, местная полиция очень лояльна к туристам и им нужно было постараться, чтобы получить штраф. 
«Обычно стражи порядка только предупреждают, что нужно надеть маски. Как только они уходят, практически 
все отдыхающие их тут же снимают. У меня, по крайней мере, никогда никаких проблем не возникало. Здесь 
просто нужно не спорить, а сделать вид», – рассказывает одна из туристок, которая сейчас находится на отдыхе 
в Анталье. Летим в Тунис, ждем Доминикану Дайджест туристических новостей за 19 ноября Четверг, 19 ноября, 
внес определенную ясность по двум ожидаемым в этом зимнем сезоне туристическим направлениям – узнали, 
можно ли уже лететь в Тунис и приобретать туры в Доминикану. Пока прямые перелеты из России в Тунис 
остаются под запретом, однако рейсы из Москвы в столицу страны через Стамбул предлагает Turkish Airlines, 
что позволяет сформировать индивидуальные туры. HotLine.travel То, что правоохранительные органы не 
усердствуют, подтверждает и собственный корреспондент портала TourDom.ru в Анталье Мария Шекер: «У меня 
был только один случай за всё время с клиенткой. Полицейские несколько раз попросили ее надеть маску, но 
она либо замешкалась, либо отказалась, и ей выписали штраф прямо в аэропорту. Чаще всего туристов 
аккуратно и спокойно просят надеть маску, и на этом инцидент заканчивается». По информации Марии Шекер, 

https://russian.rt.com/ussr/news/802203-dodon-rossiya-vakcina
https://russian.rt.com/ussr/news/805118-moldaviya-koronavirus-statistika
https://www.belta.by/society/view/pinevich-v-belarusi-rassmatrivaetsja-vozmozhnost-vaktsinirovanija-ot-covid-19-do-2-mln-chelovek-416552-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/802294-minsk-masochnyi-rezhim
https://russian.rt.com/ussr/news/805054-belourssiya-sroki-obyomy-vakcinaciya
https://www.zakon.kz/
https://ria.ru/
https://www.zakon.kz/5048336-v-seule-nachalas-tretya-volna.html
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/797392-v-turcii-koronavirus-umer-turist
https://russian.rt.com/world/news/805142-turciya-koronavirus-statistika
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размер штрафа составляет 900 лир – около 9 тыс. руб. по нынешнему курсу. Напомним, масочный режим на 
улицах и в общественных местах в связи с эпидемией коронавируса действует на всей территории Турции. 

https://www.tourdom.ru/news/-eto-nado-bylo-postaratsya-rossiyskikh-turistov-zaderzhali-v-aeroportu-antali-za-
otkaz-nadet-maski.html 

 
ЕС может заплатить более $10 млрд за вакцины Pfizer и CureVac 

Стало известно, во сколько ЕС обойдутся вакцины Pfizer и CureVac. Цена одной дозы вакцины от коронавируса 
для ЕС будет меньше, чем для США. 

Евросоюз может потратить более 10 миллиардов долларов на закупку вакцин от коронавируса, 
разрабатываемых фармацевтическими компаниями Pfizer-BioNTech и CureVac. ЕС заплатит за одну дозу 
меньше, чем США за начальную поставку вакцины, передает zakon.kz со ссылкой на Korrespondent. 

По словам чиновника ЕС, участвующего в переговорах, Евросоюз намерен купить сотни миллионов доз вакцин. 
За каждую дозу вакцины от Pfizer и BioNTech ЕС согласился выплатить 18,34 долларов (15,5 евро). 
Общая стоимость за 200 миллионов доз составит 3,7 миллиарда долларов, а если будет закуплено еще 100 

миллионов доз, увеличится до 5,5 миллиардов долларов. При этом ЕС заплатит за первые поставки меньше, чем 
США. 

За первые поставки 225 миллионов доз вакцины от CureVac ЕС готов заплатить по 11,84 доллара (10 евро). 
https://www.zakon.kz/5048393-es-mozhet-zaplatit-bolee-10-mlrd-za.html 
Врача в Германии заподозрили в убийстве пациентов с COVID-19 
В немецком городе Эссен врача университетской клиники заподозрили в убийстве пациентов с 

коронавирусной инфекцией. Подозреваемого задержала полиция. 

«После совместного расследования прокуратуры и управления полиции Эссена имеется подозрение, что медик 
преднамеренно и противозаконно вводил тяжелобольным пациентам медикаменты на последней стадии их жизни, 
которые привели к их немедленной смерти», – цитирует сообщение ведомства РИА «Новости». 

В результате действий врача умерли двое мужчин 47 и 50 лет, они умерли 13 и 17 ноября. Пациенты проходили 
лечение у подозреваемого и находились на момент введения препаратов «в очень критическом состоянии». 

Полицейские начали расследование убийств, медика поместили под арест. Он дал показания по одной из смертей, 
сообщив, что хотел прекратить «страдания пациента и его родных». 

44-летний врач работал в учреждении с февраля 2020 года. В университетской клинике заявили, что пациенты 
находились «на последней стадии смерти». Медика отстранили от работы. 

Напомним, в феврале Федеральный Конституционный суд Германии объявил противоречащим Основному закону 
страны введенный Бундестагом в 2015 году запрет на эвтаназию. Таким образом, эта процедура была разрешена. 

По данным института Роберта Коха, за все время пандемии в ФРГ зафиксировали 855 тыс. случаев заболевания 
COVID-19, в последние две недели ежедневный прирост инфицированных колеблется в диапазоне 11-23 тысячи, за 
предыдущие выявили 22,6 тыс. новых инфицированных. Со 2 ноября в стране действует общенациональный режим 
«мягкого» локдауна. 

https://vz.ru/news/2020/11/20/1071666.html 
В Литве зафиксировали антирекорд по суточному числу случаев COVID-19 

Министерство здравоохранения Литвы заявило о выявлении 2272 новых случаев коронавирусной инфекции 
COVID-19 в стране за сутки, что является рекордным показателем за всё время. 

Об этом сообщает портал Delfi. 
«За минувшие сутки в Литве выявлено 2272 новых случая заболевания коронавирусом, скончались ещё 16 

человек», — говорится в заявлении. 
Всего в стране с начала пандемии установлено более 42 тыс. больных коронавирусом. 
Ранее в Литве ввели общенациональный карантин. 
https://russian.rt.com/ussr/news/805015-litva-antirekord-koronavirus 
В Эстонии вводят обязательный масочный режим в помещениях 

Министр культуры Эстонии Тынис Лукас заявил о введении со следующей недели в стране обязательного 
масочного режима в помещениях. 

Об этом сообщает ERR. 
«Принципиально мы договорились об этом сегодня, а в понедельник правительство примет официальное 

решение. Обязательство носить маски — это шаг вперёд, потому что эпидемиологическая ситуация ухудшилась», — 
сказал он. 

Лукас добавил, что людям с низким уровнем доходов маски будут раздавать бесплатно. 
https://russian.rt.com/ussr/news/805111-estoniya-masochnyi-rezhim 
Во Франции за сутки выявили более 22 тысяч случаев коронавируса  

Число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией во Франции за сутки выросло на 22 882 и 
достигло 2 109 170. 

Об этом сообщается на сайте Санитарной службы страны. 
Отмечается, что за всё время скончались 48 265 человек с коронавирусом, за сутки — 386. 
Ранее министр здравоохранения Франции Оливье Веран заявил, что пандемия сильно повлияла на психическое 

состояние французов. 
https://russian.rt.com/world/news/805196-franciya-sluchai-koronavirus 
 
В США за сутки выявили более 187 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за последние 
сутки на 187 833. Это является рекордным суточным значением для Соединённых Штатов. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекцией заболели более 11,7 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 2 тыс. человек, число летальных исходов из-за 

COVID-19 в США уже превысило 252 тыс. 
Ранее в американском штате Калифорния ввели комендантский час из-за ситуации с коронавирусной инфекцией 

COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/805019-ssha-koronavirus-statistika 

https://www.tourdom.ru/news/-eto-nado-bylo-postaratsya-rossiyskikh-turistov-zaderzhali-v-aeroportu-antali-za-otkaz-nadet-maski.html
https://www.tourdom.ru/news/-eto-nado-bylo-postaratsya-rossiyskikh-turistov-zaderzhali-v-aeroportu-antali-za-otkaz-nadet-maski.html
http://zakon.kz/
https://korrespondent.net/
https://www.zakon.kz/5048393-es-mozhet-zaplatit-bolee-10-mlrd-za.html
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/20/1071666.html
https://ru.delfi.lt/news/live/novyj-antirekord-v-litve-vyyavleno-2-272-novyh-sluchaya-koronavirusa.d?id=85789323
https://russian.rt.com/ussr/news/799519-litva-karantin-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/805015-litva-antirekord-koronavirus
https://rus.err.ee/1161562/na-sledujuwej-nedele-noshenie-masok-v-zakrytyh-pomewenijah-stanet-objazatelnym
https://russian.rt.com/ussr/news/805111-estoniya-masochnyi-rezhim
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/804789-franciya-psihicheskoe-stoyanie-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/804789-franciya-psihicheskoe-stoyanie-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/805196-franciya-sluchai-koronavirus
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/804936-kaliforniya-komendantskii-chas-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/805019-ssha-koronavirus-statistika
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В США ожидают 40 млн доз вакцины от коронавируса к концу года  

Представители Белого дома назвали вакцину "самой быстрой в истории". 
К концу 2020 года в США будут доступны 40 млн доз вакцины от коронавируса, сообщила пресс-секретарь 

Белого дома Кейли Макэнани, передает zakon.kz. 

Что касается вакцины, мы полагаем, что к концу года будут доступны 40 млн доз. Это удивительно, это самая 
быстрая вакцина в истории, - заявила она во время брифинга. 

Макэнани подчеркнула, что жизни многих американцев будут спасены "благодаря президенту Дональду Трампу". 
https://www.zakon.kz/5048415-v-ssha-ozhidayut-40-mln-doz-vaktsiny-ot.html 
Стало известно, когда начнется отправка вакцин Pfiizer 

Чем быстрее страна предоставит одобрение регулирующих органов, тем быстрее она получит вакцину. 
Американская фармацевтическая компания Pfizer готова осуществить отправку своих вакцин от 

коронавируса "в течение нескольких часов" после получения официального разрешения. Об этом Sky 

News заявил глава Pfizer Альберт Бурла, передает zakon.kz. 
По его словам, компания будет обращаться за разрешением к регулирующим органам по всему миру "очень скоро 

- в течение нескольких дней", а затем будет готова начать отгрузку первой из 20 миллионов доз вакцины. 
Отмечается, что к концу года количество вакцин достигнет 50 миллионов. Еще 1,3 миллиарда доз планируется 

изготовить в 2021 году. 
Как только они (регулирующие органы) дадут нам зеленый свет, наша цель начать отправку в течение пары часов. 

Я думаю, что вторая половина 2021 года будет для многих из нас совершенно другим опытом, - заявил Бурла. 
Он сказал, что чем быстрее страна предоставит одобрение регулирующих органов, тем быстрее она получит 

вакцину. 
Бурла также обратился с посланием к тем, кто сомневается в ценности вакцин. Он заявил, что любой, кто 

отказывается от вакцины, рискует "стать слабым звеном, которое позволяет этому вирусу размножаться". 
https://www.zakon.kz/5048352-stalo-izvestno-kogda-nachnetsya.html 
В Калифорнии ввели комендантский час из-за коронавируса 

Комендантский час ввели в американском штате Калифорния из-за ситуации с распространением коронавируса. 
Об этом на своей странице в Twitter в пятницу, 20 ноября, заявил губернатор штата Гэвин Ньюсом. 

 «Из-за участившихся случаев COVID-19 Калифорния вводит ограниченный приказ о пребывании дома», — 
приводит его слова RT. 

Комендантский час вступает в силу в субботу, 21 ноября. С 22:00 и до 05:00 в ряде округов штата запрещаются 
любые виды деятельности, которые не имеют стратегического значения. Также вводится запрет на собрания граждан. 
Ограничения будут действовать в течение месяца. 

Кроме того, губернатор Ньюсом напомнил населению о необходимости носить медицинские маски в общественных 
местах и обратил внимание на то, что многие жители штата это предписание нарушают. 

В Калифорнии подтверждено свыше 1,07 млн случаев заражения COVID-19 и 18 498 летальных исходов. Этот 
штат занимает по этим показателям второе и третье места в стране. 

Всего в США зафиксировано свыше 11 715 167 млн случаев заражения коронавирусом, скончались 252 514 
человек, пишет «Газета.ру». По обоим показателям Соединенные Штаты занимают первое место в мире. 

16 ноября в Калифорнии повторно ужесточили карантинные меры из-за коронавируса. Как пишет REGNUM, в 
Калифорнии отложили ранее объявленное возобновление работы предприятий. Кроме того, большинство школ штата 
приостановили обучение. 

https://iz.ru/1089896/2020-11-20/v-kalifornii-vveli-komendantskii-chas-iz-za-koronavirusa 
Посол России рассказал об интересе к вакцине «Спутник V» в Аргентине 

Посол России в Аргентине Дмитрий Феоктистов заявил, что дипломатическая миссия получает множество писем 
от жителей южноамериканской республики, которые хотели бы привиться российской вакциной от коронавируса 
«Спутник V». 

 «На данный момент всё, что касается российской вакцины «Спутник V», находится в фокусе внимания 
руководства Аргентины, прессы и, конечно, рядовых граждан, многие из которых хотели бы сделать прививку 
российским препаратом, о чём они пишут в своих обращениях в наше посольство», — приводит ТАСС его слова. 

Феоктистов отметил, что аргентинские власти в настоящее время активно обсуждают с Российским фондом 
прямых инвестиций (РФПИ) «конкретные параметры будущих поставок вакцины».  

Ранее сообщалось, что общее число выявленных случаев в Аргентине достигло 1 339 337. 
https://russian.rt.com/world/news/805144-posol-vakcina-argentina 
 

СПР 
Как проводят обработку поездов в период пандемии в Казахстане  

Уже начиная с июля этого года пассажиры АО «Пассажирские перевозки» могут оценивать качество сервиса по 
чистоте и опрятности пассажирских поездов. С принятием нового стандарта по клинингу стало заметно улучшаться 
санитарно-гигиеническое состояние вагонов, т.к. к клининговым компаниям предъявляются высокие требования к 
качеству внутренней мойки-уборки вагонов и санузлов.  

Посмотреть, как проходит весь этот процесс мы отправились в пункт ПТО филиала «Экспресс». Отсюда чистые 
вагоны отправятся на перрон, чтобы встретить своих новых пассажиров. Работники клининговой компании проводят 
сухую и влажную уборку в пункте формирования состава с применением моющих и дезинфицирующих средств. Фото: 
Пресс-служба ҚТЖ Одно из новшеств – использование парогенераторов для уборки внутри салона вагонов. Уборка 
проводится методом отпаривания. Ч 

Пресс-служба ҚТЖ Таким образом полностью убираются санузулы, стены и все труднодоступные места в вагоне.  
Немаловажный факт, что в период пандемии уделяется особое внимание дезобработке вагонов. Перед 

отправлением в рейс каждый вагон проходит обработку против бактерий и вирусов сертифицированными 
препаратами. Тщательно обрабатываются поверхности пола, потолка, столов, диванов и окон. Фото: Пресс-служба 
ҚТЖ Фото: Пресс-служба ҚТЖ  

Если в пути следования у пассажира возникнут вопросы касательно чистоты и уборки в вагоне, то он может 
обратиться к проводнику вагона или начальнику поезд  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885594-kak-provodat-obrabotku-poezdov-v-period-pandemii-v-
kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

http://zakon.kz/
https://twitter.com/TeamTrump/status/1329836895640150021?s=20
https://www.zakon.kz/5048415-v-ssha-ozhidayut-40-mln-doz-vaktsiny-ot.html
https://news.sky.com/
https://news.sky.com/
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048352-stalo-izvestno-kogda-nachnetsya.html
https://twitter.com/GavinNewsom/status/1329549279967334401
https://russian.rt.com/world/news/804936-kaliforniya-komendantskii-chas-koronavirus
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/11/20/n_15253633.shtml
https://regnum.ru/news/society/3116992.html
https://iz.ru/1089896/2020-11-20/v-kalifornii-vveli-komendantskii-chas-iz-za-koronavirusa
https://russian.rt.com/world/news/804499-argentina-koronavirus-zabolevaemost
https://russian.rt.com/world/news/805144-posol-vakcina-argentina
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885594-kak-provodat-obrabotku-poezdov-v-period-pandemii-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885594-kak-provodat-obrabotku-poezdov-v-period-pandemii-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Коронавирус: какие меры предосторожности нужно соблюдать беременным  

Каких мер по профилактике COVID-19 необходимо придерживаться беременным, рассказала заместитель 
директора Национального научного центра фтизиопульмонологии Министерства здравоохранения РК Ляззат 
Ералиева, передает корреcпондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 23 пациента с коронавирусом находятся 
на аппаратах ИВЛ – Минздрав РК Пневмония с признаками коронавируса: 154 заболевших, один летальный исход за 
сутки Абсолютный антирекорд по количеству зараженных Covid-19 за сутки зафиксирован в России 412 человек 
выздоровели от коронавируса в Казахстане за сутки «Профилактика такая же, как и меры общей профилактики, то 
есть это придерживаться санитарной гигиены, мытье рук, проветривание комнат и обязательное мытье рук именно 
мылом. К счастью, коронавирус не устойчив к жирорастворяющим дезинфектантам. Мыло может спокойно с 
проточной водой растворять коронавирус и смывать его, поэтому меры профилактики самые простые», - сказала 
Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы журналистов на брифинге в СЦК. Врач добавила, что будущим мамам 
необходимо также носить маски, совершать прогулки на свежем воздухе. 

 https://www.inform.kz/ru/koronavirus-kakie-mery-predostorozhnosti-nuzhno-soblyudat-beremennym_a3721151 
Как холодный воздух влияет на развитие КВИ – комментарий эксперта  

Как холодный воздух влияет на развитие коронавирусной инфекции, если человек уже инфицирован? На этот 
вопрос ответила руководитель городского инфекционного центра, врач-инфекционист города Нур-Султан Татьяна 
Цечоева, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Актуальность проветривания помещений сохраняется в любое время года - и когда тепло, и когда холодно. Вот 
сейчас осенне-зимний период, когда достаточно низкая температура воздуха. Единственное, когда вы проветриваете 
помещение, необходимо выходить из этой комнаты и не подвергать себя риску переохлаждения», - сказала Татьяна 
Цечоева, отвечая на вопросы журналистов на брифинге в СЦК. На вопрос о влиянии холодного воздуха на развитие 
коронавирусной инфекции врач отметила: «Скажем так, изучение данного феномена не проводилось, потому что мы 
с коронавирусом сталкиваемся впервые. Но даже если пациент инфицирован, комната должна быть проветрена для 
того, чтобы имелась циркуляция воздуха и те частицы, которые имеются на поверхностях, выветривались». 

https://www.inform.kz/ru/kak-holodnyy-vozduh-vliyaet-na-razvitie-kvi-kommentariy-eksperta_a3721183 
Медик высказалась о возможных 2-й и 3-й волне коронавируса в Казахстане  

Замглавы Национального Научного центра фтизиопульмонологии Ляззат Ералиева на онлайн-брифинге в СЦК 
высказалась о прогнозах на возможную вторую и третью волну коронавируса в Казахстане - по ее мнению, обстановка 
будет спокойной, пишет NUR.KZ. "Неизвестно, будет ли 2-я или 3-я волна коронавируса, но я считаю, что мы 
достаточно подготовлены - по всей стране есть инфекционные стационары, они оборудуются. У нас есть достаточно 
медикаментов. Хотела бы обратиться к населению - ни в коем случае не паниковать, не создавать ажиотаж. Не 
заниматься самолечением дома, потому что в первую волну было выявлено много осложнений, связанных с тем, что 
население самостоятельно бесконтрольно использовало антибиотики, антикоагулянты и препараты, вызывавшие 
осложнения вплоть до кровотечений", - заявила Ералиева.  

По ее мнению, если в Казахстан придут 2-я или 3-я волна эпидемии коронавируса, пройдут они "относительно 
спокойно  

https://www.nur.kz/society/1885731-medik-vyskazalas-o-vozmoznyh-2-j-i-3-j-volne-koronavirusa-v-
kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Полезен ли барсучий или медвежий жир при заболевании COVID-19  

Полезно ли применение народной медицины при заболеваниях коронавирусом, рассказала заместитель 
директора Национального научного центра фтизиопульмонологии Министерства здравоохранения РК Ляззат 
Ералиева, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 «В народной медицине, конечно, используются такие методы лечения, как барсучий жир, медвежий жир. Но опять 
же доказательности никакой нет. У использования этих жиров, приема внутрь, особенно маленькими детьми, для 
избавления от коронавируса доказательной базы нет. Поэтому нельзя говорить о том, что применение народной 
медицины избавляет от коронавируса», - сказала Ляззат Ералиева, отвечая на вопросы журналистов на брифинге в 
СЦК. Ранее сообщалось, что в нашей стране лечение от коронавирусной инфекции продолжают получать 10 435 
человек, среди которых 481 ребенок. В стационарах находится 3 088 пациентов, на амбулаторном уровне 7 347 
человек. 220 человек находятся в тяжелом состоянии, 26 – в крайней степени тяжести, 21 - на аппаратах ИВЛ. 

https://www.inform.kz/ru/polezen-li-barsuchiy-ili-medvezhiy-zhir-pri-zabolevanii-covid-19_a3721132 
Сколько человек может заразить один больной COVID-19  

Сколько человек может заразить один больной COVID-19, сообщила заместитель директора Национального 
научного центра фтизиопульмонологии Минздрава РК Ляззат Ералиева, передает корреcпондент МИА «Казинформ».  

 «Больной корью может заразить - восемь человек, больно краснухой может заразить - шесть человек. Больной 
коронавирусной инфекцией, это уже установлено, может заразить четверых людей», - сказала Ляззат Ералиева, 
отвечая на вопросы журналистов на брифинге в СЦК. Врач подчеркнула, что это говорит о важности соблюдения мер 
профилактики в виде ношения масок, соблюдение социальной дистанции не менее 1,5-2 метров. «Потому что, даже 
если в лифте прокатился больной человек, то он может заразить другого человека, даже не прикасаясь к нему, через 
15 секунд», - добавила Ляззат Ералиева. Однако в случае заражения пониковать не надо, утверждает эксперт. 
«Пугаться и паниковать не надо в любом случае, если вы почувствовали себя плохо, нужно просто взять ручку и 
начинать записывать свои симптомы, которые появились - это частота дыхания, это температура, это появление 
отдышки. В дальнейшем это поможет врачу определить степень болезни и назначить правильное лечение», - 
резюмировала Ляззат Ералиева. 

https://www.inform.kz/ru/skol-ko-chelovek-mozhet-zarazit-odin-bol-noy-covid-19_a3721195 
Комаровский рассказал об опасности заражения коронавирусом от переболевших людей  

Подписчица Евгения Комаровского задала ему вопрос, насколько переболевшие COVID-19 опасны для 
окружающих, если в семье до сих пор кто-то еще имеет симптомы. Врач записал ответ, который доступен на его 
YouTube-канале. По его словам, на сегодняшний день нет четких рекомендаций о том, сколько дней нужно 
самоизолироваться переболевшему КВИ человеку после того, как он контактировал с инфицированным. Но, поскольку 
"все страшно боятся", ответ Комаровского – нельзя контактировать с другими людьми. Ситуацию, при которой COVID-
19 заболел только один из членов семьи, а остальные – здоровы, врач также прокомментировал с научной точки 
зрения. "Первые симптомы, допустим, появились первого ноября. Сколько этот человек будет заразным? 
Теоретически максимум 7-8 дней, но медицинская наука наверняка скажет, что лучше перестраховаться 10 дней, до 
10 ноября… А теперь приплюсуйте 14 дней, максимальный инкубационный период, — значит, вы можете идти на 
волю 24 ноября", — сказал ведущий.  

https://www.inform.kz/ru/koronavirus-kakie-mery-predostorozhnosti-nuzhno-soblyudat-beremennym_a3721151
https://www.inform.kz/ru/kak-holodnyy-vozduh-vliyaet-na-razvitie-kvi-kommentariy-eksperta_a3721183
https://www.nur.kz/society/1885731-medik-vyskazalas-o-vozmoznyh-2-j-i-3-j-volne-koronavirusa-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885731-medik-vyskazalas-o-vozmoznyh-2-j-i-3-j-volne-koronavirusa-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/polezen-li-barsuchiy-ili-medvezhiy-zhir-pri-zabolevanii-covid-19_a3721132
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-chelovek-mozhet-zarazit-odin-bol-noy-covid-19_a3721195
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Однако он также дополнил свой ответ, рассмотрев эту же ситуацию с точки зрения логики и здравого смысла. "С 
вероятностью, значительно превышающей 99,9 процента, вы не заразны и никакой не разносчик. Хотя бы потому, 
чтобы быть реальным разносчиком, вы должны быть человеком, который не способен вырабатывать антитела", — 
отметил Комаровский. Врач добавил, что в единичных случаях человек может повторно заболеть КВИ. Поэтому его 
прямой ответ на вопрос подписчицы, можно ли контактировать с другими людьми, с точки зрения закона нельзя.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885652-komarovskij-rasskazal-ob-opasnosti-zarazenia-koronavirusom-ot-
perebolevsih-ludej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Доктор Мясников предложил "рыть котлован" для борьбы с коронавирусом  

Врач и телеведущий Александр Мясников опубликовал отрывок из своей книги. В главе про коронавирус он 
делится способами борьбы с инфекцией. В своем Telegram-канале доктор Мясников представил фрагмент из книги, в 
котором описываются методы борьбы с коронавирусной инфекцией. По его словам, карантин – вынужденная мера, 
призванная снизить нагрузку на систему здравоохранения. "Все, кому суждено заболеть - так или иначе заболеют, 
карантин служит тому, что бы не заболели все разом!" – пишет он. Врач предложил представить ситуацию, при 
которой поток воды нужно уместить в котлован. "Поток воды - это количество инфицированных больных. Котлован - 
емкость существующей системы здравоохранения. Чтобы не захлестнуло и вода не пошла через край, пытаются 
"закрутить кран", снизить поступление. То есть карантин. Да, при внезапно возникнувшей ситуации, другой 
альтернативы нет", - заявил ведущий.  

По словам Мясникова, коронавирус стал "бытом", поэтому к нему нужно подойти с другой стороны и 
приспособиться к новым условиям. Для этого он предлагает изменить порядок передачи информации, поскольку люди 
с температурой 37,2 сразу вызывают карету скорой помощи, другие покупают все лекарства в аптеке, бегут в 
больницы. В то время как те, кому действительно нужна помощь, не могут ее получить. "Теперь надо подойти с другого 
конца: рыть котлован побольше! Приспосабливать здравоохранение к новым условиям", — написал он. Он также 
предложил создать службу перевозки инфекционных больных, отдельную от скорой помощи. По его мнению, 
больному даже с тяжелой формой COVID-19 не нужна скорая.  

"Никаких немедленных медицинских манипуляций во время транспортировки ковидных больных не 
предполагается (кроме кислорода). Достаточно обычного автотранспорта, оборудованного перегородкой для защиты 
водителя и кислородным баллоном", - добавил Мясников. Врач отметил, что "никакая эпидемия не лечится 
больничными койками". В больнице должны находиться только тяжело больные пациенты. А подавляющее число 
больных должны лечиться на дому. Помимо этого, Мясников предложил внедрить телемедицину, увеличить 
количество специалистов в инфекционных больницах, акцентировать внимание на группу риска, людей с 
хроническими заболеваниями и пожилых, агитировать людей вести здоровый образ жизни. "Подвижный подтянутый 
закаленный человек с нормальной массой тела, нормальным давлением, сахаром и холестерином, без вредных 
привычек по определению обладает сильным иммунитетом и тяжело ковидом не заболеет. Да, для всего 
перечисленного надо время, но надо начинать уже сегодня готовить себя к последующим обострениям 
эпидобстановки", - заключил Мясников.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885726-doktor-masnikov-predlozil-ryt-kotlovan-dla-borby-s-
koronavirusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

Новости науки 
Оксфордская вакцина показала хороший иммунный ответ у пожилых  

Оксфордская вакцина против коронавируса нового типа демонстрирует сильный иммунный ответ у взрослых в 
возрасте от 60 до 70 лет, передает Lancet. Оксфордская вакцина против коронавируса демонстрирует сильный 
иммунный ответ у взрослых в возрасте от 60 до 70 лет, что вселяет надежду на то, что она сможет защитить 
возрастные группы, наиболее подверженные риску заражения вирусом. Ученые говорят, что результаты второй фазы 
исследования, основанные на 560 здоровых взрослых добровольцах, "обнадеживают". Исследователи также начали 
тестирование третьей фазы и ожидают результаты в ближайшие недели. Три вакцины - Pfizer, Спутник V и Moderna - 
уже предоставили хорошие предварительные данные из испытаний третьего этапа, причем одна из них предполагает, 
что 94% людей старше 65 могут быть защищены от COVID-19. Великобритания уже заказала 100 млн доз оксфордской 
вакцины, производимой AstraZeneca, 40 млн доз вакцины Pfizer и пять млн доз вакцины Moderna. Профессор Эндрю 
Поллард, руководитель исследования из Оксфордского университета сказал, что он "очень доволен результатами", 
показывающими сильный иммунный ответ "даже у людей старше 70 лет". Ранее мы писали, что вакцину от Pfizer 
против COVID-19 доставят в четыре штата США. Читайте также о том, что китайская вакцина успешно прошла 
промежуточные испытания.  

 https://www.nur.kz/world/1885511-oksfordskaa-vakcina-pokazala-horosij-immunnyj-otvet-u-
pozilyh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Пациенты пожаловались на неожиданное последствие перенесенного COVID-19  

Врачи зафиксировали случаи потери зубов и ослабления десен у пациентов, перенесших COVID-19, передает 
Huffington Post. Переболевшие COVID-19 рассказывают о различных последствиях после выздоровления. К примеру, 
кроме хронической усталости, временной потери вкуса и обоняния уже зафиксированы случаи выпадения волос или 
потери пальцев, как у нулевого пациента из США. Недавно одна американка пожаловалась в Интернете на то, что ее 
12-летний сын, перенесший коронавирус девять месяцев назад, потерял нижний зуб. Она говорит, что остальные зубы 
сильно расшатались, а состояние десен заметно ухудшилось. О том, что COVID-19 может напрямую инфицировать 
кровеносные сосуды, нарушая приток крови к деснам и разрушать зубы, стало известно недавно. Как говорят врачи, 
сосуды обеспечивают кровоток в полость рта. Если кровь не может достичь органов, это приводит к разрушению. Еще 
одной причиной потери зубов врачи назвали способность вируса захватывать рецепторы ACE2, которые находятся 
также в ротовой полости.  

"Есть тесная связь между зубами и остальной частью нашего тела", - подтверждает специалист. Однако, по словам 
врачей, еще рано что-либо утверждать точно, пока ученые не будут проведены дополнительные исследования в 
данной области.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885587-pacienty-pozalovalis-na-neozidannoe-posledstvie-perenesennogo-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Pfizer и BioNTech запросили разрешение на экстренное использование вакцины  
Сегодня, 20 ноября, американская фармкомпания Pfizer и ее немецкий биотехнологический партнер BioNTech 

подали заявку на разрешение экстренного применения своей вакцины в Управлении по санитарному надзору за 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885652-komarovskij-rasskazal-ob-opasnosti-zarazenia-koronavirusom-ot-perebolevsih-ludej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885652-komarovskij-rasskazal-ob-opasnosti-zarazenia-koronavirusom-ot-perebolevsih-ludej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885726-doktor-masnikov-predlozil-ryt-kotlovan-dla-borby-s-koronavirusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885726-doktor-masnikov-predlozil-ryt-kotlovan-dla-borby-s-koronavirusom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885511-oksfordskaa-vakcina-pokazala-horosij-immunnyj-otvet-u-pozilyh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885511-oksfordskaa-vakcina-pokazala-horosij-immunnyj-otvet-u-pozilyh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885587-pacienty-pozalovalis-na-neozidannoe-posledstvie-perenesennogo-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1885587-pacienty-pozalovalis-na-neozidannoe-posledstvie-perenesennogo-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA). Вакцинация медиков и групп риска может начаться 
уже в декабре. 

Процесс рассмотрения документов займет несколько недель, а заседание консультативного совета FDA по 
проверке вакцины запланировано в декабре, сообщает телеканал CBNC. Если заявка производителей будет 
одобрена без задержек, вакцинация может начаться уже в декабре. Прививочная кампания будет осуществляться 
поэтапно, и первыми препарат получат медицинские работники и люди из группы риска — старше 65 лет и пациенты 
с хроническими заболеваниями. Следующими будут учителя, бездомные и заключенные. Последними вакцину 
получат дети и молодые люди. 

Как заявил генеральный директор Pfizer Альберт Бурла (Albert Bourla), подача заявки в FDA — это важная веха на 
пути к распространению вакцины от COVID-19 по всему миру. 

«Теперь у нас есть более полное представление об эффективности и безопасности нашей вакцины, что вселяет 
уверенность в ее потенциале», - отметил Бурла. 

https://medportal.ru/mednovosti/pfizer-i-biontech-zaprosili-razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz.pfizer-i-biontech-zaprosili-
razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz 

COVID-19 вызывает делирий у каждого третьего пожилого пациента 

Коронавирус провоцирует спутанность сознания и галлюцинации у каждого третьего пациента пожилого возраста. 
Это увеличивает риск смерти на 24%, как показало исследование. 

Делирий является распространенным симптомом коронавируса у пациентов старше 65. Спутанное сознание 
может быть особенно тягостным переживанием для лиц старшей возрастной группы, так как в этом случае вырастает 
опасность более тяжелого течения болезни и смерти. Проведенное в США исследование оценивало 817 пожилых 
пациентов с диагнозом коронавирус. У 226 или 28% из них диагностировали делирий, средний возраст больных 
составлял 78 лет. 

У 84 человек или 37% жертв делирия не было типичных симптомов коронавируса вроде жара или одышки. 84 
пациента с делирием умерли в больнице, и учёные полагают, что спутанность сознания повышает риск смерти на 
24%, а вероятность попадания в реанимацию — на 67%. Исследование проводилось врачами Центрального госпиталя 
Массачусетса в сотрудничестве с учеными из Гарвардского университета. 

Делирий наступает, как правило, внезапно, люди демонстрируют потерянность и спутанность сознания, они не 
могут четко мыслить, порой сталкиваются с галлюцинациями, вырастает вероятность повышенной агрессивности, 
скачков настроения и ажитации. Делирий вызывается проблемами в мозге, он может усугубить течение тех или иных 
болезней или смерти, поскольку организм ослабляется, а вероятность выздоровления снижается. Воздействие 
делирия на мозг может быть долговременным или перманентным. 

https://www.linezolid.ru/covid-19-vyzyvaet-delirij-u-kazhdogo-tretego-pozhilogo-pacienta/ 
Медики нашли новое спасение от COVID-19 

Сотрудники Медицинской школы Вашингтонского университета установили, что антидепрессант флувоксамин 
способен уменьшать воспаление, тем самым, предотвращая развития тяжелой инфекции коронавируса. 

Специалисты уже не первый раз обращаются к уже существующим лекарствам для лечения COVID-19. К примеру, 
ранее фавипиравир, первоначально предназначенный для лечения гриппа, и ремдесивир, разработанный для борьбы 
с лихорадкой Эбола, были разрешены для экстренного применения в условиях пандемии. 

Флувоксамин используется для лечения тревожности, депрессии и обсессивно-компульсивного расстройства 
(ОКР). Препарат также помогает уменьшить воспаление и может дополнительно снизить тяжесть COVID-19, которая 
напрямую связана с неконтролируемым воспалением и цитокиновым штормом. Эффективность флувоксамина 
доказали эксперименты с животными — препарат уменьшал воспаление и купировал сепсис за счет блокировки 
провоспалительного цитокина, интерлейкина-6. 

Также проводились тесты с участием 152 пациентов с COVID-19 с легким или умеренным течением инфекции. 
Участники были разделены на две группы. Первая получала 100 граммов флувоксамина (80 пациентов), вторая — 
плацебо (72 пациента) трижды в день в течение 15 дней. Через 15 дней ни один из участников основной группы не 
сообщил об обострении болезни. С другой стороны, у шести из 72 пациентов в группе плацебо наблюдалось 
ухудшение симптоматики. 

https://www.linezolid.ru/mediki-nashli-novoe-spasenie-ot-covid-19/ 
 
ВОЗ прочит миру более тяжёлую ситуацию с коронавирусом, чем за девять месяцев пандемии 
И косвенно это связано с приближением зимы. 
По словам биолога, медицинского директора Фонда ангиогенеза Уильяма Ли, ухудшение состояния зубов у 

пациентов с коронавирусом может быть связано с кровообращением, так как инфекция воздействует на кровеносные 
сосуды, что может привести к образованию тромбов и закупорке кровотока. Специалист заметил, что повреждение 
сосудов, вызываемое CoViD-19, со временем может вызвать именно проблемы с зубами. 

При этом директор отдела сети здравоохранения Northwell Health Эрик Чоэ-Пена подчеркнул, что коронавирус 
воздействует на рецепторы ACE2, которые есть и в ротовой полости человека. По его мнению, это может 
свидетельствовать о том, что вирус таким образом оказывает прямое воздействие на полость рта. Однако он добавил, 
что необходимо провести дополнительные исследования, прежде чем специалисты смогут сделать однозначные 
выводы о связи между коронавирусом и болезнями зубов. 

https://life.ru/p/1355075 
Находящаяся в коме женщина с COVID-19 стала матерью двойни 

Она узнала об этом через 16 дней после рождения детей. 

Будущая мама из Великобритании Перпечуэл Уке заболела коронавирусной 
инфекцией еще весной, в марте. Самочувствие женщины не улучшалось. Ее сначала 
госпитализировали, а позже ввели в медикаментозную кому и подключили к аппарату 
ИВЛ (искусственной вентиляции легких). Врачи не могли спрогнозировать, как будут 
развиваться события, и не знали, выживет ли Перпечуэл. 

В апреле ей сделали кесарево сечение на 26-й неделе беременности. 
На свет появилась двойня. Малыши были сильно не доношены, девочка весила 770 

граммов, а мальчик — 850 граммов. Уке вышла из комы только через 16 дней. Женщина не могла поверить, что это 
ее дети, и изумлялась тому, насколько они маленькие. 

Через 116 дней после рождения детей выписали. Уке рассказывает, что с каждым днем они чувствуют себя все 
лучше, сообщает Metro. 

https://www.cnbc.com/2020/11/20/covid-19-vaccine-pfizer-will-apply-for-fda-emergency-use-authorization.html
https://medportal.ru/mednovosti/pfizer-i-biontech-zaprosili-razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz.pfizer-i-biontech-zaprosili-razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz
https://medportal.ru/mednovosti/pfizer-i-biontech-zaprosili-razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz.pfizer-i-biontech-zaprosili-razreshenie-na-ekstrennoe-ispolz
https://www.linezolid.ru/covid-19-vyzyvaet-delirij-u-kazhdogo-tretego-pozhilogo-pacienta/
https://www.linezolid.ru/mediki-nashli-novoe-spasenie-ot-covid-19/
https://life.ru/p/1355038
https://life.ru/p/1355038
https://life.ru/p/1355038
https://life.ru/p/1355038
https://life.ru/p/1355075
https://metro.co.uk/2020/11/19/nhs-worker-woke-from-covid-coma-to-find-she-had-given-birth-to-twins-13619421/
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https://letidor.ru/novosti/nakhodyashayasya-v-kome-zhenshina-s-covid-19-stala-materyu-dvoini-20-11-2020.htm 
Ученые назвали детскую вакцину от коронавируса 

Выяснилось, что люди, которым в детстве делали прививку MMR против кори, паротита и краснухи, легче 
переносят коронавирус. Результаты исследования опубликованы в журнале Американского общества микробиологии 
mBio. 

Американские ученые с коллегами из Турции изучили связь между антителами, сформированными вакциной MMR, 
и особенностями протекания COVID-19. 

В исследовании участвовали 80 человек, перенесших COVID-19, которых разделили на две группы. Первая группа 
MMRII вошли 50 участников, у которых были обнаружены антитела от вакцины MMR II. А в контрольную группу вошли 
30 человек, которым не делали в детстве прививку MMR и которые не имели антител после перенесенных кори, 
эпидемического паротита или краснухи. 

После проведенного исследования ученые сделали выводы, что теоретически вакцина MMR может защитить от 
осложнений при COVID-19. При этом связи между титрами кори или краснухи и тяжестью коронавирусной инфекцией 
в группе MMR II не было обнаружено. 

 https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45278637-uchenye-nazvali-detskuyu-vaktsinu-ot-koronavirusa/?article_index=1 
Антитела выявили у 100% привитых вакциной «ЭпиВакКорона»   

Государственный научный центр «Вектор» сообщил, что у 100% добровольцев выработались антитела после 
введения вакцины «ЭпиВакКорона», передает «Интерфакс». 

«Клинические исследования показали, что антитела были выявлены у 100% добровольцев, иммунизированных 
вакциной «ЭпиВакКорона»», — отмечается в сообщении. 

У добровольцев не было серьезных побочных эффектов, только краткосрочные в виде болезненности в месте 
инъекции (пожаловались шесть человек, получавших вакцину). Также в ходе клинического исследования было 
установлено, что у большей части добровольцев, привитых вакциной «ЭпиВакКорона», была индукция выраженного 
специфического Т-клеточного иммунного ответа. 

В «Векторе» уточнили, что планируется выпустить 50 тыс. доз российской вакцины от коронавируса 
«ЭпиВакКорона», которая будет бесплатной для всех россиян. 

https://www.gazeta.ru/social/news/2020/11/20/n_15254155.shtml 
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